
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, С ОЕДИНЯЙТЕСЬ! ОБРАЩЕНИЕ
ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА ВСЕСОЮЗНОГО
ЛЕНИНСКОГО КОММУНИСТИЧЕСКОГО СОЮЗА МОЛОДЕЖИ
КО ВСЕМ МОЛОДЫМ ИЗБИРАТЕЛЯМ

Комсомольцы и комсомол
ки, юноши и девушки! Моло
дые граждаче страны!

14 июня состоятся выборы в 
высший орган государственной 
власти — Верховный Совет 
СССР.

Комсомольцев, всю моло
дежь страны глубоко взволно
вало Обращение Центрального 
Комитета КПСС «К рабочим и

ИСТОКИ ДОВЕРИЯ
Синий воздух густо настоев на молодых горь

коватых и желтых сопревших травах, и от этого 
в нем мирно соседствует аромат старой полыни и 
первых весенних цветов — тонкий, еле замет
ный... Даже отсюда, из окна комитета комсомола, 
видно, как воздух разделен на два слоя: тяже
лый. густой от жаркого испарения земли — вни
зу и легкий, дрожащий от утреннего ветра, от 
молодых побегов, от ранних солнечных лучей — 
вверху. И там, на границе этих двух слоев, если 
смотреть вдоль тракта, не широкая, но быстрая 
река, а за ней поля... Из окна комитета они 
видны отчетливо и ясно — кукурузные поля 
Поташкинского совхоза, одного из многочислен
ных хозяйств Артинского района. Александру 
Изгагину не нужно транспорта, чтобы добирать
ся до комсомольско-молодежного звена. Звено 
будет работать на виду, в прямом смысле этого 
слова. Впрочем, выгода здесь обоюдная. Изга- 
гин в прошлом году был звеньевым. Год этот, 
как мы помним, был по климатическим условиям 
очень неблагоприятным, и все-таки молодые ме
ханизаторы-комсомольцы собрали по 180 центне
ров корнеплодов с гектара. А после в жизни 
Александра произошли два очень важных собы
тия: его избрали секретарем комсомольской орга
низации и приняли кандидатом в члены КПСС. 
Сегодня весь свой опыт работы в звене молодой 
секретарь передает новой смене, новому звену по 
возделыванию пропашных культур, которое через 
несколько дней, как только прогреется земля, 
как только подойдут сроки, выедет вон на те, хо
рошо видимые прямо из комитета ВЛКСМ, поля.

Новым звеном руководит 24-летний комсомо
лец Михаил Чебыкин. В его составе 18-летний 
выпускник СПТУ Анатолий Звонарев и два ме
ханизатора постарше — Юрий Никулин и Ни
колай Алексеевич Стахеев. В начале весенне- 
полевых работ они взяли соцобязательство: в сжа
тые сроки закончить посевную, поля возделывать 
по всем правилам современной агротехники, три 
раза провести междурядную обработку почв, 
сэкономить 5 процентов горюче-смазочных мате
риалов; За звеном закреплено 180 гектаров ку
курузы и 40 гектаров корнеплодов. Механизато
ры обязуются вырастить на этих площадях по 
150 центнеров кукурузы и по 220 центнеров 
корнеплодов с гектара. Учитывая, что звено 
совсем недавно создано, что работает оно пер
вый год, — цифры эти дЬстаточно высоки, и по
трудиться ребятам придется немало.

За механизаторами закреплена техника: три 
трактора (из них один гусеничный), культивато

ры, сеялки, бороны. Мы рассказали о структуре 
звена. Но понятно, что молодым ребятам вряд ли 
бы доверили технику, поля и такую ответственную 
работу, если бы руководство совхоза, партком, 
комитет ВЛКСМ не были бы уверены в этих ме
ханизаторах. В чем же истоки этого доверия?

Михаил Чебыкин не так давно закончил курсы 
по подготовке кадров управляющих отделением. 
Накануне посевной Чебыкин снова поехал 
учиться, на этот раз на курсы звеньевых при 
УралНИИСхозе. Таким образом, теоретическая 
и практическая подготовка у Михаила есть. Его 
товарищи зарекомендовали себя опытными меха
низаторами. Правда, у Анатолия Звонарева-этот 
опыт еще маловат, но где же его набираться, как 
не на трудном горячем деле. Звено без колеба
ния включило Анатолия в свои ряды и не ошиб
лось. Молодой механизатор не отстает от стар
ших товарищей, работает хорошо.

Сейчас у молодежно-комсомольского звена все 
готово к севу. Удобрения вывезены, земля подго
товлена. техника—в порядке. Остановка за вес
ной, за сроками, которые, между прочим, уже 
не за горами. Видимо, когда эти строчки появят
ся в газете, комсомолец Михаил Чебыкин вместе 
со своими товарищами уже начнет сев.

Высокое доверие, оказанное комсомольско-мо
лодежному звену, — случай в Поташкинском 
совхозе типичный. И истоки его не только в том, 
что руководители хозяйства со вниманием, с 
понятием относятся к молодежи, но и в том, что 
молодые механизаторы сами, трудом своим, зна
ниями добиваются уважения старших товарищей.

Добрые примеры заразительны. Сегодня в сов
хозе очень многие комсомольцы, молодые рабо
чие учатся. 19 человек в прошлом году пошли 
в СПТУ. 16 — овладевают сегодня специаль
ностью тракториста. Один — будущий элек
трик, один — ветеринар, один — учащийся 
кулЬтпросветучилища. В совхозе сейчас 15 сти
пендиатов —■ студентов очных отделений техни
кумов и Свердловского сельхозинститута; 14 че
ловек учатся заочно. Мы еще не называем тех, 
кто прошел подготовку на различных курсах, как, 
например, Михаил Чебыкин.

Откровенно говоря, у нас в области не так уж 
много хозяйств, которые могут похвалиться та
ким количеством учащихся и студентов, точнее 
таким могучим резервом в перспективе развития 
экономики.и культуры села.

Уже сейчас приведенные выше цифры рожда
ют другие. Выть может, они будут более крас
норечивыми для руководителей некоторых хо
зяйств и комитетов ВЛКСМ. В Поташкинском

совхозе 12 механизаторов сдали на первый 
класс, 23 — на второй. В животноводстве за по
следние месяцы повысили свою квалификацию 
23 человека (тоже первый и второй класс). А это 
уже, считай, — дополнительные гектары, центне
ры, литры. Вот что значит, когда руководители— 
директор совхоза Григорий Васильевич Конев, 
секретарь парткома Николай Андрианович Улья
нов, секретарь комитета ВЛКСМ Александр Из- 
гагин — умеют заглядывать в будущее, плани
ровать и приблия:ать это будущее.

Знания плюс, конечно, практика рождают ма- 
стерстВо, мастерство придает уверенность в соб
ственных снда$ и доверие к этим твоим силам со 
сторойы общества. Доверие, в свою очередь, вы
зывает ответственность, заставляет пробовать, 
искать, творить, быть хозяином земли. Какие это 
замечательные песенные слова: хозяин земли, 
Этот процесс идет сегодня в Поташкинском сов
хозе. О ней мы узнали из будничных житей
ских, быть может, простых цифр, которые нам 
назвали сразу, хотя, вероятно, прямо они не ка
саются весенне-полевых работ, экономики хозяй
ства. И все же мы думаем, эти цифры именно об 
этом. О сегодняшнем и завтрашнем дне типично
го уральского села. В этом году за 4 месяца в 
Поташках сыграно 11 свадеб. Это значит 11 но
вых молодых семей. Молодежь не собирается 
убегать из совхоза, никто из возвратившихся в 
село из армии не уехал в город, как в некото
рых других хозяйствах. Почему? Здесь все. как 
везде. Нет еще в Поташках особых условий. 
И до ближайшего города далековато, и «куль
турная программа» в клубе мала, и грязь в се
ле в распутицу... Мы ведь порой нередко ссылаем
ся на эти причины... Там. где не хочется рабо
тать, — все плохо. А здесь — 11 свадеб. А 
здесь почти 30 студентов в свободное время 
склоняются над книгами. Отсюда не уезжают мо
лодые. ощутив доверие и поддержку, почувство
вав уверенность и собственную значимость. И 
руки наливаются силой, и весенний ветер с по
лей, тяжелый от. ароматов, радует и вливает бод
рость, и приходит самое замечательное чувство 
на Земле — ответственность.

А. КЛЮЕВ, зав. сектором сельской 
молодежи обкома ВЛКСМ.

В. ЕЛИСЕЕВ, Б. ТИМОФЕЕВ, 
наши спецкоры.

Арти. *
НА СНИМКАХ: механизированные агрегаты 

нового звена иа подготовке полей к севу пропаш
ных культур; звеньевой Михаил Чебыкин.

ТЕБЕ, XVI СЪЕЗД!
ОДИННАДЦАТЬ
ТРУДОВЫХ
ТУРНИРОВ
Чем встречают комсомоль

цы Богдановича свой съезд, 
какие добрые- дела могут за
писать в свой рапорт? — такой 
вопрос задал наш корреспон
дент секретарю Богданович- 
ского горкома комсомола Люд
миле ШУЛЕПКО.

— В период подготовки к 
XVI съезду комсомола отряд 
комсомольцев нашего района 
пополнился почти на 300 чле
нов, 40 комсомольцев стали 
кандидатами в члены Комму
нистической партии.

Молодежь Богдановича
знает, что главная ее задача— 
трудиться, создавать прочную 
материально-техническую ба
зу. Наш вклад я общее дело 
не так уж мал. 142 комсомоль
ца ужё выполнили пятилетнее 
задание.

Молодежь района отработа
ла на субботниках свыше 20 
тысяч человеко дней.

На огнеупорном заводе ком
сомольцы провели 11 трудо
вых турниров, в них участво
вали 306 молодых рабочих. 
Эти соревнования показали вы
сокую заинтересованность мо
лодежи в своем труде. 170 
комсомольцев предприятия ос
воили смежную или вторую 
специальность, 156 повысили 
свой разряд.

ТРЕБОВАНИЕ 
СТУДЕНТОВ

ВАШИНГТОН. (ТАСС). Уча- 
щиеся Массачусетского универ
ситета объявили о создании 
•новой организации «Движение 
за осуждение президента Ник
сона и вице-президента Агню». 
В петиции, направленной члену 
палаты представителей от шта
та Массачусетс республиканцу 
С. Конте, 3.400 студентов уни
верситета обвиняют президен
та в том, что, отдав приказ о 
вторжении американских войск 
в Камбоджу, он нарушил кон
ституцию Соединенных Штатов.

МАРШ ПРОТЕСТА
САНТЬЯГО. (ТАСС). Око

ло трех тысяч студентов уни
верситета города Консепсьон 
устроили демонстрацию про
теста против вторжения аме
риканских войск в Камбод
жу. Студенты несли плакаты 
и лозунги, требующие не
медленного прекращения вой
ны в Юго-Ворточной Азии и 
вывода всех иностранных 
войск из Вьетнама и Кам
боджи.

В. И. ЛЕНИНУ ПОСВЯЩАЕТСЯ
ДАКАР. (ТАСС). Великая Октябрьская социа

листическая революция, которую возглавил Ленин, вызва
ла крах колониальной системы в Африке и на других кон
тинентах, открыла новую эпоху в истории человечества, 
заявил министр просвещения Гамбии Ибрагима Гарба- 
Джахумпа, открывая в Батерсте большую фотовыставку, 
посвященную В. И. Ленину.

Идеи В. И. Ленина служили и служат развертыванию 
национально - освободительного движения народов, борю
щихся против империализма и колониализма, сказал гам
бийский министр, а пример Советского Союза, добившего
ся замечательных успехов во всех областях национального 
строительства, является источником Практического опыта 
для развивающихся стран африканского континента.

ЗАСЕДАНИЕ ИСПОЛКОМА ВФДМ
ВАРШАВА. (ТАСС]. В поль- рождения В. И. Ленина, 21-ле

ском породе Хожув проходит тию победы над фашизмом и 
заседание исполкома Всемир- солидарности с борющимся 
ной Федерации демократиче- Вьетнамом. Исполком также 

волЭТ определит свою позицию по ак- 
стран. Заседание посвящено туальным международным 
празднованию столетия со дня проблемам.

КОНГРЕСС РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ
БЕРЛИН. (ТАСС). В Эрфурте (ГПР) состоялся 10-й конгресс 

рабочей молодежи ГДР, ФРГ и Западного Берлина. Участники 
конгресса обсудили вопросы борьбы молодого поколения про
тив империализма и войны, за мир и безопасность в Европе. 
Ораторы подчеркивали необходимость признания Г ДР в меж
дународно-правовом отношении, прекращения поддержки 
Бонном агрессивной политики США в Юго-Восточной Азии.

Конгресс принял резолюцию, в которой содержится требова
ние о немедленном прекращении агрессии США против наро
дов Вьетнама, Лаоса и Камбоджи. Представители рабочей 
молодежи выразили также протест против расстрела в США 
участников мирных студенческих демонстраций.

США ПОДДЕРЖИВАЮТ ГЕНОЦИД
СТОКГОЛЬМ. (ТАСС). Кор

респондент шведской газеты 
«Афтонбладет» Ларс Бьельф, 
побывавший недавно в одном 
из концентрационных лагерей, 
созданных новым правитель
ством Камбоджи для лиц вьет
намского происхождения, рас
сказывает на страницах этой

газеты о бесчеловечном отно
шении камбоджийских властей 
к вьетнамцам.

На площади концлагеря, со
ставляющей не более 4-х ты
сяч квадратных метров, пишет 
Л. Бьельф, содержится 3 тыся
чи вьетнамцев, среди которых 
царят голод и болезни.

ЦИНИЧНОЕ ПРИЗНАНИЕ
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Грубо нарушая Женевские соглаше

ния 1962 г.. Соединенные. Штаты не только сами участвуют в 
военных действиях в Лаосе, но и все активнее втягивают в аг
рессию в этой стране своих сайгонских марионеток. Газета 
«Лос-Анджелес тайме» указывает, что сайгонские войска ак
тивно проводят военные операции как в Камбодже, так и в 
Лаосе, «что может означать только дальнейшую эскалацию 
войны в Индокитае».

Южновьетнамские вооруженные силы, заявил корреспонден
ту газеты сайгонский «министр иностранных дел», пересекают 
границу Лаоса, наносят удары по избранным объектам, а за
тем возвращаются в Южный Вьетнам. «Американцы соверша
ют на Лаос массированные рейды с воздуха, а мы проводим 
там наземные военные операции», — сказал марионеточный 
«министр» корреспонденту «Лос-Анджелес тайме».

МИЛЛИАРДЫ НА ШПИОНАЖ
ВАШИНГТОН. (ТАСС). 

Гигантские суммы затрачи
вают Соединенные Штаты на 
шпионаж, с.тавшнй одним из 
основных инструментов поли
тики американского империа
лизма. Только разведыва
тельные службы армии, во
енно-морского флота и во

енно-воздушных сил получи
ли в текущем году на свою 
шпионскую деятельность 2,9 
миллиарда долларов.

Юноши и девушки не толь
ко повышают свою квалифи
кацию, они вникают в техно
логию производства, думают 
над тем, как улучшить, усо
вершенствовать трудовые про
цессы. Каждый пятый здесь — 
рационализатор. 89 рационали
заторских предложений из 
106, поданных комсомольцами, 
были внедрены.

В ЦЕХАХ
И ЗАБОЯХ

Комсомольцы Артемовского 
района, как н вся молодежь 
нашей страны, живет мысля
ми о своем съезде. Наш кор
респондент попросил секре
таря Артемовского горкома 
комсомола Валерия БУРЗАКО- 
ВА рассиазать о делах молоде
жи Артемовского.

— 26 апреля артемовцы 
встали на трудовую вахту в 
честь XVI съезда ВЛНСМ. Она 
продлится до дня его откры
тия — до 26 мая. Цель этой 
вахты —дать стране кан мож
но больше угля, машин, про
дукции предприятий. Уже сей
час шахтеры могут рапорто
вать о том, что каждый день 
на-гора выдаются тонны сверх
планового угля.

Молодежь Красногвардей
ского кранового завода собе
рет комсомольский кран. Ра
боты по его сборне будут вес
тись в нерабочее время.

К 26 мая будет закончен 
комсомольский вентилятор для 
метро. Его соберут молодые 
рабочие Артемовского маши
ностроительного завода.

23 мая молодежь города ре
шила выйти на субботник. 
Комсомольцы избрали фрон

том работ строительные пло
щадки Артемовского. часть 
юношей и девушек будет по
могать колхозникам.

Это наши подарки съезду. 
Но не только об этом мы бу
дем рапортовать. Мы помним, 
что важнейшей нашей задачей 
всегда будет постоянный, каж
додневный труд.

работницам, крестьянам и кре
стьянкам, советской интелли
генции, воинам Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота, 
ко всем гражданам великой 
Страны Советов» и вызвало но
вый подъем трудовой и поли
тической активности. Молодежь 
горячо одобряет и поддержи
вает Обращение ЦК КПСС ко 
всем избирателям.

Как и все советские люди, 
комсомольцы, юноши и де
вушки видят в нем еще одно 
проявление заботы нашей пар
тии об укреплении могущества 
социалистической Отчизны, вы
ражение самых заветных дум и 
чаяний народа, прокладываю
щего путь в коммунистическое 
завтра.

Комсомольцы и молодежь 
сердечно благодарят родную 
партию за высокую оценку их 
труда и безграничное доверие 
к молодому поколению, выска
занные в Обращении Цент
рального Комитета.

ЦК ВЛКСМ уверен, что ком
сомольцы, молодежь ответят 
на Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза за
мечательными делами, вновь 
подтвердят свою решимость не 
щадя сил трудиться над осу
ществлением выдвигаемых пар
тией задач, свою готовность 
внести достойный вклад в 
строительство коммунизма.

Нынешние выборы в Верхов
ный Совет СССР будут прохо
дить в ленинский юбилейный 
год. Для молодого поколения 
страны, как и для всех совет
ских людей, с именем Ленина, 
с Коммунистической партией 
неразрывно связано претворе
ние в жизнь принципов совет
ской социалистической демо
кратии.

У Ленина молодые поколения 
учились искусству преобразо
вания жизни на коммунистиче
ских началах. Следуя заветам 
великого вождя, комсомольцы, 
молодежь всегда были и оста
ются в первых рядах защитни
ков завоеваний Великого Ок
тября, активными участниками 
социалистического и коммуни
стического строительства.

Молодые граждане страны!
Советы, социалистическая де

мократия — творение наших 
отцов и дедов. Власть Советов 
завоевана кровью рабочих и 
крестьян в Октябре 1917 года.

Они отстояли ее в жесточай
ших схватках с врагами на по
лях гражданской и Отечествен
ной войн, укрепили в буднях 
великих строек. Сегодня мы 
наследуем подлинно народ
ную власть и обязаны помнить 
наказ отцов — беречь ее так 
же свято, самоотверженно и 
бескорыстно, как это делали 
они.

Выборы в Верховный Совет 
СССР — выражение торжества 
советской социалистической 
демократии. Коммунистическая 
партия и Советская власть от
крыли перед молодым поколе
нием широкие перспективы, 
создали возможность для твор
ческого труда, образования, 
всестороннего гармонического 
развития личности. Ежедневно, 
ежечасно все мы ощущаем 
претворение в жизнь принци
па — все во имя человека, все 
во имя развития его способно
стей.

Молодые граждане стра
ны — полновластные хозяева 
своего Отечества. Вместе со 
старшим поколением они стоят 
у станков и выращивают уро
жай, сооружают электростан
ции и охраняют священные ру
бежи нашей Родины, постигают 
тайны природы и учатся уп
равлять делами общества, 
стремятся работать, учиться и 
жить по-ленински.

Идя на выборы в Верховный 
Совет СССР, советская моло
дежь будет голосовать за 
дальнейшее укрепление эконо
мического и оборонного могу
щества нашей Родины. Кров
ным делом комсомольских ор
ганизаций стало участие в 
борьбе за повышение эффек
тивности общественного про
изводства, ускорение темпов 
научно-технического прогрес
са. Сегодня наша насущная за
бота — выполнение решений 
декабрьского (1969 г.) Пленума 
ЦК КПСС, задач, поставлен
ных в Письме Центрального 
Комитета КПСС, Совета Мини
стров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении ис
пользования резервов произ
водства и усилении режима 
экономии в народном хозяй
стве».

Прогресс нашего общества 
завтра во многом зависит от 
того, как сегодня использует 
наша молодежь право на об
разование. Миллионы совет
ских студентов, учащихся тех
никумов, школ, профессио
нально-технических училищ ов
ладевают знаниями, новейшими 
достижениями науки и техни
ки, высотами культуры. Новые 
возможности перед юношами 
и девушками открывает пере
ход к всеобщему среднему об
разованию.

В нашей стране неуклонно 
претворяются в жизнь ленин
ские идеи об участии молоде
жи в управлении обществом и 
государством. Около пятисот 
тысяч молодых граждан явля
ются избранниками народа в 
местных Советах, а также в 
Верховном Совете СССР ► 
Верховных Советах союзных и 
автономных республик. В Сове
тах созданы постоянные комис
сии по делам молодежи. Луч
шие из лучших представите
лей молодого поколения вы

двинуты кандидатами ■ депу
таты Верховного Совета СССР.

Мы с гордостью повторяем 
ленинские слова, что проле
тарская, социалистическая де
мократия в миллион раз демо
кратичнее всякой буржуазной 
демократии.

Нам, молодым, вместе со 
старшим поколением хранить, 
развивать и приумножать тра
диции советской демократии.

Нам, молодым, вместе со 
старшим поколением утверж
дать могучую силу идей со
циализма и пролетарского ин
тернационализма, великий 
союз рабочего класса и 
крестьянства.

Вместе со старшим поколе
нием советских людей нам, 
молодым, и дальше крепить 
морально-политическое един
ство советского общества, 
дружбу народов нашего мно
гонационального государства.

Идя на выборы в Верховный 
Совет СССР, каждый из нас 
отдаст свой голос за совет
ский образ жизни, за передо
вую советскую идеологию, за 
марксизм-ленинизм — вечно 
живое, всепобеждающее ре
волюционное учение.

Советская молодежь цели
ком и полностью поддержи
вает. ленинскую миролюбивую 
внешнюю политику Коммуни
стической партии и Советско
го правительства, вновь под
тверждает свою нерушимую 
верность великому пролетар
скому интернациональному 
единству в антиимпериалисти
ческой борьбе народов мира.

Молодежь Страны Сове
тов — вместе с народом и 
молодежью героического 
Вьетнама м Лаоса, мужествен
но сражающихся с американ
скими агрессорами и их при
спешниками, она гневно осуж
дает агрессию империалистов 
США против Камбоджи и тре
бует немедленного и безого
ворочного вывода войск аме
риканских агрессоров из всех 
стран Индокитая.

Советская молодежь — с 
вами, народы и молодежь 
арабских стран, в вашей 
борьбе против посягательств 
израильских агрессоров и их 
покровителей. Овю решитель
но поддерживает справедли
вую борьбу народов против 
империализма и неоколо
ниализма, за национальное и 
социальное освобождение в 
Азии, Африке и Латинской 
Америке, во всех уголках зем
ного шара.

Юноши и девушки Советско
го Союза выражают свою пол
ную солидарность с прогрес
сивной трудящейся моло
дежью капиталист и ч е с к и х 
стран, усиливающей борьбу за 
свои социальные права, против 
засилья монополий.

Комсомольцы и комсомол
ки, юноши и девушки!

Мы являемся преемниками 
революционного дела отцов. 
Высыпая на торжественном 
заседании, посвященном 100- 
летию со дня рождения В. И. 
Ленина, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев сказал: «Старшее по
коление борцов за социализм 
воспитало достойную смену, 
передало ей свой опыт, 'свои 
знания, победную ленинскую 
эстафету. Партия глубоко уве
рена, что советская молодежь 
и ее передовой отряд — Ле
нинский комсомол, в» рядах 
которого уже прошли полити
ческую школу более ста мил
лионов советских людей, про
славят Родину новыми замеча
тельными делами».

Эту огромную веру партии, 
эту высокую честь мы дол
жны постоянно оправдывать 
своим самоотверженным тру
дом во имя счастья народа, 
дальнейшего расцвета нашей 
любимой Родины.

Многогранная деятельность 
Коммунистической партии, ее 
беззаветное служение инте
ресам трудящихся — вдохнов
ляющий пример для молоде
жи. Ленинский комсомол, со
ветская молодежь благодарны 
родной партии за отеческую 
заботу о подрастающем по
колении, за ее неустанный 
труд во имя торжества комму
низма.

Идя на выборы в Верховный 
Совет СССР, комсомольцы, 
все молодое поколение стра
ны вновь подтвердят свою 
верность ленинским идеалам, 
сплоченность своих рядов во
круг Коммунистической пар
тии и ее ленинского Цент
рального Комитета,

Центральный Комитет ВЛКСМ 
призывает вас, юноши и де
вушки, молодые граждане 
Страны Советов, горячо откли
кнуться на Обращение Цент
рального Комитета КПСС ко 
всем избирателям и в день 
выборов всем, как один, прий
ти на избирательные участки, 
отдать свои голоса за кандида
тов блока коммунистов и бес
партийных — лучших сыновей 
и дочерей нашей Родины, за 
нашу славную ленинскую пар
тию, за коммунизм.

Наши трудовые успехи — 
дню выборов!

Наши голоса — кандидатам 
нерушимого блока коммуни
стов и беспартийных!

Да здравствует наша Совет
ская Родина!

Да здравствует Коммунисти
ческая партия — ум, честь и 
совесть нашей эпохи!

Да здравствует коммунизм!
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ОПЫТ, ПОИСК, ДЕРЗАНИЕ
«Добиваться, чтобы комсомольцы, участвуя 

в деятельности различных советов, комиссий, 
самодеятельных штабов, становились умелы
ми организаторами и вожаками молодежи»

(ИЗ РЕЗОЛЮЦИИ XV СЪЕЗДА ВЛКСМ).

МА БЮРО обкома ВЛКСМ подводи
ли итоги третьего трудового семест
ра студентов. Выступал секретарь 

комитета комсомола Уральского политехни
ческого института:

— С 1965 года у нас создан штаб труда. 
Считаем, что он себя полностью оправдал.

Затем поднялся товарищ из Уральского 
госуниверситета и сказал обратное:

— Мы против штаба труда.
Смысл этой короткой полемики сводился 

к решению, казалось бы, простой задачи: 
надо или нет создавать в структуре вузов
ского комитета комсомола дополнительную 
ячейку — штаб или с’ектор для руковод
ства трудовым семестром. Существо же 
спора уводило дальше: есть ли вообще в 
нашем комсомольском «кодексе законов» 
такие, на основе которых мы можем точно 
судить, какая из структур комитетов пра
вильна, какая нет?

В Уставе ВЛКСМ записано: «Комитеты 
комсомола создают постоянные нлн времен
ные общественные комиссии, советы и шта
бы по различным вопросам комсомольской 
работы...» Кажется, справедливость на сто
роне политехников. Но в Уставе не за
писано, какие именно штабы и советы соз
давать.

Комсомольская работа немыслима без 
творчества, но именно его труднее всего 
программировать.

Мне пришлось познакомиться с «Мето
дическим письмом» одного из областных ко
митетов комсомола. Есть в этой книжке и 
«примерная структура секторов комитетов, 
бюро, распределение обязанностей между 
членами комитета».

ЗАКОН 
СТРУКТУР

Первым на очереди стоит секретарь, 
потом его заместители по внутрисоюзной 
и идеологической работе, начальник штаба 
«КП». Не оказалось, правда, заместителя 
секретаря по вопросам производства. Зато 
в идеологическом блоке — сектор по рабо
те с молодыми матерями. Вроде бы дела
ется полезная ‘ попытка учесть интересы 
различных категорий молодежи. Но почему 
имеются в виду только молодые матери, а 
не молодые специалисты, не комсомольцы 
старших возрастов? Возникает и другая 
проблема. Можно ли таким массовым по
рядком рекомендовать структуру комитета, 
директивно определять число заместителей 
секретаря сектора, выдавая это за «мето
дические» указания?

Структура управления в лице комитетов 
комсомола сама из себя не рождается. Она 
полностью зависит от структуры задач 
комсомола, конкретной организации.

На прошедшей областной отчетно-выбор
ной конференции выступает один из секре
тарей горкома и говорит, что комитет ком
сомола изнемогает от обилия задач, кото
рые перед ним ставят. Тут тебе военно
технический экзамен, поход за овладение 
современными научно-техническими зна
ниями, двухлетка «Комсомол — сельской 
школе...»

Послушаешь — действительно непонят
но, что делается. Посмотришь Устав — все 
то, о чем говорил секретарь, там записа
но. Тот же поход за овладение современ
ными научно-техническими знаниями. Раз
ве повышение общеобразовательного уров
ня рабочей молодежи, которая в него вклю
чается. — новость для комсомола? Или все 
формы участия в научно-техническом про
грессе: рационализация, повышение квали
фикации? Тогда откуда то недоумение, с 
которым еще приходится встречаться? 
Прежде всего, от абстрактности понимания 
задач комитета. Когда говорим о трудовом 
воспитании вообще, кажется — все понят
но: для этого есть производственный сектор. 
Заходит речь о повышении рабочими своей 
квалификации, участии в рационализа
ции— оказывается, что это свалившаяся в 
виде директивы с небес дополнительная и 
неучтенная нагрузка, которой некому зани
маться.

Концентрированное и постоянное внима
ние ко всему комплексу своих задач позво
лит сразу же яснее увидеть функции тра
диционных отделов, необходимость созда
ния новых секторов, отделов и советов. Но
вое начинание найдет тот пульт, с которого 
им будут управлять.

Не случайно в комитетах комсомола Ле
нинского района Свердловска появились 
секторы по профессионально-технической 
учебе, НОТ. рационализации и изобрета
тельству. Если в комитете комсомола Ураль
ского политехнического института все прош
лые годы был один военно-спортивный сек
тор. то сейчас есть секторы и спортивный, и 
военно-патриотического воспитания.

Эти примеры свидетельствуют о возмож
ностях творческого развития структуры ко
митетов в соответствии с углубленным, раз
вивающимся представлением о своих зада
чах.

Процесс этот постоянный, усложняющий
ся. Идет он не за счет отрицания старого^, а 
должен органически дополнять имеющийся 
опыт, существующие традиции. Кое-где, к 
сожалению, получается так. что всякий ос
тро вставший вопрос на повестке дня ком
сомольской жизни понимается как то един
ственное, чем нужно заняться, бросив все.

Появилась в поле зрения комсомола 
проблема профессиональной ориентации, 
и в городе Сухой Лог создается специальный 
•говет во главе с первым секретарем горко
ма комсомола. Пропагандистская поддерж
ка этому делу была на редкость интенсив
ной Но мне пришлось бывать на ряде бю
ро областного комитета. Сухоложская ор
ганизация критиковалась за слабый рост 
рядов, за неудовлетворительную организа
цию информационной работы. Плохо шли

дела на комсомольской стройке Сухолож
ского цементного завода. Гораздо разумнее, 
по моим наблюдениям, поставили дело в 
городской комсомольской организации Ниж
него Тагила. Здесь создана комис
сия по профориентации подростков при от
деле учащейся молодежи. Осуществлена ра
зумная кооперация и распределение труда 
между комсомольской комиссией и гороно, 
комиссией по трудоустройству молодежи и 
отделом трудовых ресурсов горисполкома. 
Таким образом, новое структурное образо
вание горкома ВЛКСМ получилось компак
тным, со строго определенными, чисто 
комсомольскими функциями, не отвлекло 
излишних сил.

Выделение каких-то проблемных узлов 
требует расчленения процесса комсомоль
ской работы, и тогда в структуре комитета 
уже появляется не один сектор, а несколько.

Эту мысль можно хорошо проиллюстри
ровать на примере Уральского политехниче
ского института. Главная работа студен
та—-его учеба. Но можно создать общий 
учебный отдел, а можно, как это и сделано 
в УПИ, иметь при нем довольно большую 
систему секторов: по новому приему, работе 
с первыми курсами, связи с производством, 
учебно-методической работе, СНТО, науч
ной организации учебного процесса.

С помощью социологической лаборато
рии УПИ, научного кружка при ней уда
лось точно определить самые существен
ные моменты, от которых зависит эффектив
ность процесса воспитания высококвалифи
цированного специалиста. Это и определило 
структуру комитета.

В прошлом году здесь по
явился новый сектор по ру
ководству с нестуденческими 
комсомольскими организа
циями. До тех пор недоста
точно обращалось внимание 
иа то, что, занимаясь учебно- 
воспитательной работой среди 
студенчества, комитеты не до 
конца учитывали возможно
сти комсомольцев библиоте
ки, учебно-производственно
го комбината и т. д. А несту
денческие организации объ
единяют 400 человек. Сейчас 
в комсомольской организации 

нет ни одной социально-профессиональной 
группы молодежи, которая бы не имела в 
структуре комитета комсомола своей руко
водящей ячейки с программой действий.

Это еще одна из посылок определения 
структур комитетов — учет всех сущест
вующих социальных групп молодежи.

Думается, что сейчас настало время в 
дисциплинарном порядке повышать ответ
ственность комитетов комсомола за работу 
с различными категориями молодежи, а в 
качестве одного из критериев рассматри
вать структуру комитета с точки зрения 
воплощения в ней принципа — дойти до 
каждого.

Демографический анализ организации 
Ленинского района Свердловска показал, 
что 70 процентов — это женщины и моло
дые матери. Вот почему в районе был раз
работан план работы с молодыми женщина
ми, а на ряде предприятий созданы советы 
молодых матерей.

Многое дает возрастной анализ организа
ции. Только на основе его в том же Ленин
ском районе Свердловска в структуре рай
онного и заводских комитетов появились 
советы по работе с подростками.

Любую систему управления, в частности, 
комитетов, нужно строить на обратной свя
зи. Она позволяет не делать структуру дог
мой.

В период Ленинского зачета, например, 
во многих комитетах появились секторы по 
индивидуальной работе. Это вполне объяс
нимо. Надо научиться видеть развитие тех 
или иных форм работы в соответствующее 
структурное образование.

Но прежде чем творить новое, надо знать, 
чем мы обладаем сегодня, уметь пользо
ваться уже приобретенным. Сюда можно от
нести неуставные комсомольские организа
ции в вечерних школах и общежитиях, со
веты малочисленных организаций, основ
ная особенность которых состоит в том, что
бы обеспечить преемственность и постоянст
во воспитательного процесса.

Среди вопросов, которые в какой-то сте
пени можно считать ясными и проверенны
ми практикой, есть и такие, над которыми 
еще предстоит подумать, исследовать, раз
решить. Ни в кодм случае нельзя бояться, 
что комитеты обрастают слишком большим 
количеством отделов, секторов, советов, 
общественных отделов и т. д. В этом прояв
ляются опыт и зрелость комсомола, широта 
его подхода к своим задачам, неуклонный 
процесс роста общественной активности, 
способность комсомольцев участвовать в 
различных формах управления.

Чтобы процесс этот и его эффективность 
шли успешнее, надо расширять контакты 
между научными и практическим работни
ками. Без науки, в частности, без науки об 
управлении — этих вопросов не решить. 
Но они требуют совместных усилий специа
листов по социальной структуре, управле
нию, исследователей по проблемам молоде
жи.

В связи с этим стоит, наверное, допол
нить формы содружества комсомола и нау
ки. Если до сих пор комсомол был организа
тором многих социологических групп, иссле
дований, то теперь в связи с широким раз
витием исследований молодежных проблем 
в системе академической науки комсомолу 
необходимо искать формы кооперации уче
ных для разрешения своих коренных проб
лем.

Это можно осуществить в виде органи
зации временных проблемных групп. Опыт 
такой работы в Свердловске уже есть. Это 
группы ученых и комсомольских работни
ков, разрабатывающие методические посо
бия для комитетов комсомола по решению 
тех или иных молодежных проблем. Дума
ется, что может быть создана такая группа 
и для разработки методики по строитель
ству структуры комитетов комсомола.

С. ТРОИЦКИИ.

Сегодня за «Круглым столом 
«На смену!» собрались заве
дующая орготделом Свердлов
ского горкома ВЛКСМ О. Бро- 
довикова; председатель совета 
секретарей ГПТУ комсорг 
ГПТУ-23 Н. Малых ; председа
тель совета секретарей сфе
ры обслуживания, секретарь 
комсомольской организации 
2-го треста столовых Н. Гурье
ва; председатель совета по ра
боте в общежитиях, старший 
воспитатель Ф. Казанцева; 
член неуставного комитета

комсомольских организаций 
проектных и научно-исследова
тельских институтов города 
В. Левит. Наш разговор — о 
том, как и для каких целей 
создавались при горкоме такие 
объединения, их самые инте
ресные дела, планы, задумки.

Первые комиссии и советы 
возникли накануне XV съезда 
комсомола. Они вызваны к 
жизни необходимостью учиты
вать при работе особенности 
различных категорий молоде
жи, возрастные, образователь

ные, профессиональные инте
ресы молодежи. Тогда в нашем 
городе были созданы неустав
ные комсомольские организа
ции в некоторых вечерних шко
лах, общежитиях, родились 
советы молодых рабочих, мо
лодых специалистов, секрета
рей малочисленных организа
ций... XV съезд комсомола 
одобрил этот опыт, новые ко
миссии и советы помогли под
нят», улучшить комсомольскую 
работу. И сегодня мы можем 
говорить уже о результатах 
этого поиска...

Ольга
БРОДОВИКОВА:

«Неуставные организации 
нужны в вечерних школах, 
общежитиях, при домоуправ
лениях, где собираются ком
сомольцы не одной, а не
скольких различных орга
низаций. Это позволяет объ
единить нх, занять общим 
интересным делом...»

Владимир ЛЕВИТ:
«Наш совет — очевидно, 

самая первая ласточка. Зре
ла неудовлетворенность ста
рыми формами работы...»

Наталия МАЛЫХ:
«Мы сами решаем все опе

ративные вопросы, от сбора 
металлолома до трудовых 
турниров и слетов учащихся 
профтехобразования».

Первые ласточки
НАТАША ГУРЬЕВА, секретарь комитета ВЛКСМ 2 тре

ста столовых:
— В нашем Орджоникидзевском районе большинство орга

низаций — промышленные. Райком ВЛКСМ не мог уделять 
нам большого внимания, мы варились, как говорится, в соб
ственном соку. Соревноваться было не с кем, не ç кем об
мениваться опытом работы. Тогда-то и родилась идея — 
объединить молодежь всех торговых организаций. И в 
1968 году был создан при горкоме совет секретарей пред
приятий торговли. Позднее к нам присоединились и другие 
организации сферы обслуживания тресты столовых, фаб
рика «Уральский часовщик», организации швейных мастер; 
ских н ателье, парикмахерских...

ВЛАДИМИР ЛЕВИТ, член неуставного комитета комсо
мольских организаций проектных н научно-исследователь
ских институтов:

— Наш совет— очевидно, самая первая ласточка. Возник 
он 6 лет назад при Кировском райкоме ВЛКСМ — немно
гие из советов при комитетах комсомола могут похвастаться 
таким стажем.

Были причины и объективные, и субъективные. Объек
тивная причина. Тогда нередко среди комсомольских работ
ников можно было услышать, что молодежь научно исследо
вательских и проектных институтов — самая пассивная ка
тегория молодежи, комсомольскими делами не интересует
ся... А в среде самих молодых ученых и конструкторов 
зрела неудовлетворенность старыми формами работы. Лю
ди заканчивали вузы, приходили в небольшие организации. 
У них было очень много энергии, желания работать, но, 
безусловно, воскресники, сбор металлолома и прочие апро
бированные формы работы — не совсем то, что могло дать 
выход этой энергии. Нужно было искать какие-то принци
пиально новые точки приложения сил.

Субъективная причина. Инструктор Кировского райкома 
Володя Фатинов заинтересовался положением дел в инсти
тутах района и сумел добиться, что был создан сначала 
совет секретарей этих комсомольских организаций. Нашу 
инициативу очень быстро подхватили в Челябинске, созда
ли при горкоме такой отдел. Очевидно, это было требова
ние времени.

Совет по науке при Кировском райкоме окреп, зареко
мендовал себя интересными делами, и из него фактически 
выросло то общегородское объединение, которое я здесь 
сегодня представляю. Неуставная организация — это как 
бы следующий этап развития совета. Высший орган йласти 
у нее — совет секретарей всех научно исследовательских и 
проектных организаций города. Мы перед ним отчитыва
емся, на нем избирается неуставной комитет со своим се
кретарем, каждый член комитета ведет свой сектор, отвеча
ет за конкретный участок работы. Мы рекомендовали соз
дать при райкомах свои советы секретарей научно исследо
вательских и проектных организаций.

ФАИНА КАЗАНЦЕВА, старший воспитатель общежитий 
Свердловского машиностроительного завода нм. Калинина:

— Наш совет был создан как раз после XV съезда 
ВЛКСМ. Работа воспитателя — тяжелая, часто неблагодар
ная. К тому же нет методического центра, методической 
литературы. Каждый сам по себе, сам пытается справиться 
со своими трудностями. Необходимы были учеба воспита
телей и членов бытсоветов общежитий, семинары, соревно
вания, обмен опытом. Совет при горкоме создается из чле
нов горкома ВЛКСМ, координирует работу районных сове
тов, в которые входят воспитатели, члены бытсоветов, се
кретари неуставных комсомольских организаций, созданных 
при общежитиях «Свердловскпромстроя». Домостроительного 
комбината. «Уралмашстроя».

НАТАША МАЛЫХ, секретарь комитета ВЛКСМ ГПТУ- 
23:

— Наш совет—один из самых молодых. Причины его по
явления на свет — те же самые, что и у других советов — 
разбросанность и малочисленность наших организаций, 
необходимо учитывать специфику такой категории мо
лодежи. как учащиеся ГПТУ. Создано бюро совета, в ко
торое входят представители учащихся металлистов, строи
телей, будущих работников легкой и пищевой промышлен
ности. 2 раза в месяц собирается бюро совета, 2 раза в 
месяц — весь совет секретарей.

О. БРОДОВИКОВА:
— Все члены советов принимают участие в подготовке 

вопросов на бюро горкома ВЛКСМ, в подготовке решений 
и постановлений бюро. И Наташа Гурьева, и Наташа Ма
лых. и Фаина Казанцева неоднократно принимали участие 
в подготовке бюро и пленумов, в заседаниях бюро горкома 
ВЛКСМ. Мое мнение: советы — дело нужное. Но вот со
здание неуставных организаций необходимо только там, 
где собирается молодежь из разных организаций —при до
моуправлениях, вечерних школах.

Самые интересные дела
Н. ГУРЬЕВА:
— Пожалуй, самое увлекательное — это наш клуб «Ис

кусство взаимной вежливости». Конкурсы мастерства, кото
рые мы проводили в -апреле, где все — от выбора помеще
ния, создания оргкомитета, разработки плана конкурсов — 
все делали сами комсомольцы? Конкурсы эти вызвали 
большой интерес, показали, что наши парни и девчата мо
гут работать не хуже, чем признанные мастера кулинарно
го, парикмахерского дела... Очень активно участвовали 
комсомольцы в слете молодых работников сферы обслужи
вания, посвященном юбилею вождя. Интересны наши вы
ездные семинары, где секретари комсомольских организа
ций обмениваются опытом работы, учатся новому... И вот 
что характерно. Если прежде было сравнительно легко оп
ределить организацию — победительницу в соревновании, то 
теперь значительно труднее определить лидера: все орга
низации стали лучше работать. Взять хотя бы комсомоль
ские собрания у нас в тресте. Прежде удавалось собирать 
комсомольцев раз в квартал: слишком уж разбросаны ор
ганизации. А нынче каждый месяц проходят собрания,

В. ЛЕВИТ:
— Первый областной научно-технический конкурс ра

бот молодых ученых; — это наше участие в походе за тех
нический прогресс, выполнегуге нашей основной цели — 
дать выход творческим возможностям вчерашних выпуск
ников вузов, помочь их профессиональному росту. Проводим 
научно-технические конференции молодых ученых, выпу
стили два информационных бюллетеня о нашей работе, 
провели пять спартакиад молодых конструкторов-проек
тировщиков.

Очень здорово, например, что нам удалось провести 
конференцию молодых специалистов лесной промышленно
сти, собрали людей из всех уголков области.

Н. МАЛЫХ:
— Каких-то ярких форм работы у нас еще не появи

лось. Мы пока нащупываем только главное звено в своей 
работе. Проводили слет учащихся профтехобразования, вы
ездные семинары, обменивались опытом проведения трудо
вых турниров, готовились к поездкам в летние трудовые 
лагеря, было и много других интересных дел.

Ф. КАЗАНЦЕВА:
— 30 тысяч молодых рабочих живет в общежитиях. По

тому так важно, как чувствует себя человек в своем доме. 
«Огоньки» и совместные вечера актива общежитий, сорев
нование между общежитиями, выездные семинары, которые 
мы проводим совместно с облсовпрофом н обкомом комсо
мола;—интересных дел немало. И мы довольны, что 
два "наших общежития — №1 Уралмаша и № 9 Свердловско
го машиностроительного завода имени Калинина — завоева
ли первенство в областном соревновании.

Фаина КАЗАНЦЕВА:
«В общежитиях живет 30 

тысяч молодых рабочих — 
вот отчего так важно, чтобы
в своем доме каждый чувст-

Наталия ГУРЬЕВА:
«Прежде мы варились, как 

говорится, в собственном 
соку. Соревноваться было не 
с кем, не с кем обменивать
ся опытом работы...»

ТОЛЬКО
НАЧАЛО

За «Круглым столом «На 
смену!» члены советов при 
горкоме ВЛКСМ расска
зывают о своих планах. 
Но опыт этих четырех 
объединений — малая то
лика того, что накоплено 
в работе горкома ВЛКСМ. 
Интересно работают со
веты секретарей технику
мов и секретарей вузов 
города, совет секретарей 
строительных организа
ций и городской совет 
пионерских организаций. 
Недавно созданы и толь
ко начинают свою работу 
совет по организации до
суга и совет молодых учи
телей. У каждого из них 
своя специфика работы, 
свой круг тем... Их со
здание — это веление 
времени, их жизне
способность и необхо
димость доказаны самой 
практикой работы. Сейчас 
можно сказать, что реко
мендации XV съезда 
ВЛКСМ о необходимости 
«дальнейшего * развития 
общественных начал в ра
боте всех звеньев комсо
мола» в основном выпол
нены.

Разговор за «Круглым 
столом «На смену!» еще 
раз показал, какой про
стор творчества откры
вается перед комсо
мольцами, но это только 
начало. Впереди много 
интересной, нужной и ра
достной работы.

НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ ВЕТЕРАНЫ
Больше 12 лет с небольшим 

перерывом при Свердловском 
обкоме ВЛКСМ работает со
вет ветеранов партии и ком
сомола.

За этот большой срок про
делана значительная работа 
по коммунистическому воспи
танию молодежи. —

Работа совета особенно уси
лилась после 50-летия ВЛКСМ, 
когда совет был пополнен 
представителями районов об
ласти.

Совет ведет работу по ут
вержденному обкомом ВЛКСМ 
положению. Работают бюро и 
секция партии, комсомола и 
пионерского движения; секция 
боевых и трудовых традиций.

В канун юбилея вождя чле
ны совета принимали Ленин
ские зачеты, выступали на Все
союзном комсомольском соб
рании, участвовали в открытии 
ленинских музеев, выставок 
и в слетах пионеров.

По заданию обкома ВЛКСМ 
был изучен и подготовлен ис
торический материал обо всех 
конференциях и съездах со
циалистических союзов рабо
чей молодежи и комсомола 
Уралобкома и Свердловского 
обкома ВЛКСМ.

В помощь обкому комсомо
ла работает десять утвержден
ных им внештатных инструкто
ров — членов совета. Они по
могают наладить работу сове
тов ветеранов на местах, а 
также оказывают помощь в 
подготовке и своевременной 
сдаче комсомольских материа
лов в партархив. Помогают в 
проведении комсомольских ри
туалов, проводов в армию, 
дней первой получки, приема 
в ряды рабочего класса. Чле
ны советов .ветеранов участ
вуют в пленумах и конферен
циях обкома, горкома и райко
мов ВЛКСМ.

Советы ветеранов области

организуют шефство над моло
дыми рабочими, привлекают 
их в ряды комсомола, участ
вуют в торжественном вру
чении комсомольских би
летов, рекомендуют мно
гих членов ВЛКСМ в ря
ды КПСС. Совет помогает 
в проведении комсомольской 
политучебы, ведет областные 
семинары по теме «Наш Ленин
ский комсомол».

Секция боевых традиций ру
ководит участием следопытов 
во Всесоюзном походе по до
рогам отцов.

Создан музей истории ком
сомольских организаций Уоа- 
па, он ведет постоянную рабо
ту е молодежью.

Совет занят подготовкой 
брошюр и книг по комсомоль
ской тематике и истории 
ВЛКСМ в нашей области. Не
давно проведена читательская 
конференция по книге «Так 
нам сердце велело».

Начата подготовка к 50-ле- 
тию пионерской организации. 
Во Дворце пионеров и школь
ников готовится большая вы
ставка. Идет работа над кни
гой о пионерии Свердловской 
области.

С помощью областного сове
та перестроены, активизирова
ны советы при Невьянском, 
Верхнесалдинском, Красно
уральском и других горкомах и 
райкомах ВЛКСМ области. Хо
рошо работают советы вете
ранов Ленинского, Верх-Исет- 
ского, Орджоникидзевского и 
Кировского районов Свердлов
ска.

Каждые полгода проводятся 
пленарные заседания област
ного совета с участием 20 
представителей городов и 
районов.

Во всей этой большой работе 
по воспитанию молодежи при
нимают активное участие чле

ны областного совета ветера
нов — председатель совета 
H. Н. Прокопьев, М. К. Сте
панов, Е. И. Игошев, П. М. 
Афанасьев, И. И. Бабиков, Е. Г. 
Мотовилов, H. С. Дронов, В. Г. 
Румянцев и многие другие.

Планом работы совета на 
1970 год наме еч ряд круп
ных задач на второе полуго
дие. Решено оказать помощь 
комсомольским организациям 
по подготовке лучших комго- 
мольцев рабочих для вступле
ния в партию.

Совет ведет работу по под
готовке к выборам в Веохов- 
ный Совет СССР, а также по 
достойной встрече XVI съезда 
ВЛКСМ. Совет продолжит ра
боту по участию во Всероссий
ском конкурсе книг на комсо
мольскую тематику.

Словом, дел много, и вете
раны берутся за них с душой, 
по-комсомольски.

В. НАЛОБИНА, 
член бюро совета 

ветеранов при Свердловском 
обкоме ВЛКСМ.
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ДАВНО, около десяти лет тому назад, в детской 
литературе появились никому не известные тогда 

имена: Радий Погодин, Анатолий Мошковский, Юрий 
Томин. Их рассказы вводили в мир простых людей, жи
вущих не в цивилизованных кварталах крупного города, 
а в холодных, суровых краях, или в небольших селени
ях, или в рыбацких поселках. Жизнь здесь внешне спо
койна и однообразна, но какое напряжение духовных 
сил, какое глубокое подводное течение постоянно будо
ражит ее. Какие сильные человеческие характеры виде
лись в сполохах северного сияния, в алмазных тропах 
дальнего озера, в соленых морских брызгах.

Дети здесь были копией старших — такие же немно
го суровые внешне, скупые на проявление чувств, но от
чаянные, отважные ребята. Не интеллектуалы, но слож
ные в суровой первозданности.

Сколько противоречивых толков вызвали в свое вре
мя рассказы этих писателей.

«Не для детей!» — категорично заявляли даже неко
торые «маститые» детские писатели.

«Слишком много психологии, в которой не разобрать
ся юному читателю», — утверждали другие.

ВОСПИТАНИЕ ЧУВСТВ
Смущало даже то, что в рассказах молодых прозаи

ков дети не просто «вхожи» в мир взрослых, а делят их 
заботы и радости, что детская печаль или радость — как 
зеркало поступков старших.

И все-таки «Кирпичные острова», «Рассказы о весе
лых людях и хорошей погоде» Р. Погодина, «Алмазные 
тропы» Ю. Томина, повесть А. Мошковского «Моя Ан
тарктида» были приняты и критикой, и юным читателем. 
Приняты со всей их сложностью. Потому, что они за
ставляли мыслить. Они поднимали интеллектуальный 
уровень читателя, развивая лучшие традиции советской 
детской литературы.

Все чаще и чаще в последние годы можно услышать 
справедливое утверждение: наши ребята быстрее взрос
леют, более развиты, чем прошлые поколения, они видят 
и знают больше, чем «идели и знали мы, потому что 
бурный рост науки, техники, культуры не дает возмож
ности' оставаться только в мире сказок и фантастики — 
сказки давно стали былью. И думать о сегодняшнем 
двенадцатилетнем мальчишке, что его можно и сегодня 
прокормить сказками, — наивно.

А что скрывать, немало детских книг отличаются на
думанными сюжетами и не претендуют на психологиче
ское решение конфликтных ситуаций. Такие книги легко 
читаются, но они не обогащают духовного мира.

В произведениях Томина. Погодина. Мошковского 
преобладают не сюжетные конфликты, а столкновения 
характеров. Их книги глубоко волнуют, потому что ис
кренни и серьезны чувства героев. Светлое настроение 
вызывают они, хорошую улыбку, потому что рассказы
вают о веселых, хороших людях с тонким лиризмом, с 
доброжелательным юмором.

Теперь, пожалуй, не встретишь мальчишки или дев
чонки, не знакомых с именами этих писателей. Тем более, 
что Радий Погодин и Юрий Томин в последние два года 
стали входить и в мир детскрй драматургии.

Появились их пьесы и в репертуаре Свердловского те
атра юного зрителя «Мы веселые ребята» (Ю. Томин) и 
«Синяя ворона» (Р. Погодин).

Надо сказать, ТЮЗу приходится работать для разных 
категорий зрителей, и, несмотря на широту репертуара, 
ему все-таки всегда не хватало спектаклей для ребят 
среднего школьного возраста, того самого, о котором мы 
говорим: возраст формирования характера, воспитания 
чувств. Поэтому с большим интересом была встречена 
педагогической общественностью Свеодловска новая ра

бота театра — спектакль «Шутка» по пьесе Радия Пого
дина (режиссер спектакля — В. Баранова).

Веселый мальчишка Коля Чимбарцев. Остроумию 
его могут позавидовать ребята из заполярного интерна
та Ленька и Наташка Соколовы.

Впрочем, обстоятельства проверяют чувство юмора. 
Оно изменяет Коле, как только становится трудно. Да и 
так ли глубоко оно, это чувство. Это просто состязание в 
остроумии, внешняя бравада. Помогут ли они сохранить 
выдержку, спокойствие, когда тревожно на душе? При
летел Коля сюда из Ленинграда, где был у него друг 
Санька, внимательные воспитатели, а здесь все сурово, 
все незнакомо, и от этого одиноко. Да еще отец почему- 
то не встретил.

И все-таки беззаботность так легка и приятна! Даже 
когда кругом одни заботы. Но это заботы других, взрос
лых: старый директор интерната сдает дела новому, у 
капитана порта—свои дела, даже шеф—семиклассница 
Нитка, и та все куда-то спешит. Даже голоса в эфире и 
те торопятся.

В хохоте полярной бури звучат тревожные радиосиг
налы. Но это не просто позывные, это жизнь, борьба со 
стихией. Это нелегкая, героическая работа полярников, 
их взаимовыручка, их дружба и самоотверженность. 
И зал с напряженным вниманием следит за этой жизнью. 
Сможет ли сесть самолет на льдину, успеют ли расчис
тить посадочную площадку? Успеют ли эвакуировать 
полярную станцию — ведь льдина уже дала трещину на 
десять метров! Куда исчез гидролог Чимбарцев? Что с 
ним. почему он не встретил сына?

Внешне радиоголоса — второй план спектакля, фон, 
на котором разворачивается действие. Коля, Ленька и 
Наташка пошутили: оставили записку, что ушли в буран 
на остров смотреть кино, а сами спокойно спят под кро
ватью. На поиск ребят срываются все полярники. Здесь 
знают, что такое буран.

Сигнал беды — для всех сигнал к действию.
Здесь, как на линии фронта,—постоянная боевая го

товность. • \
Здесь один за всех — и все за одного.
А ребята пошутили над этим святым чувством това

рищества, чувством долга. Пошутили, чтоб избежать на
казания за сломанный осциллограф, пошутили просто 
так, легко и бездумно.

А эфир разрывается от хохота снежной бури, от тре
вожных зовущих голосов. Там, в эфире, — сражение, 
там царит чувство ответственности.

Здесь, на сцене, чувство юмора... . -

Которое из них главное?
Воспитание чувств — вот цель спектакля «Шутка». Не

случайно у него есть еще одно название — «Главное 
чувство».

Но коллектив исполнителей пошел по линии развития 
внешнего сюжета — и только. И остались вне плана ню
ансы чувств, настроений. Осталось вне плана главное 
чувство — чувство ответственности. Спектакль ТЮЗа не 
заставляет зрителя думать, участвовать в событиях. И 
это тем более обидно, что Свердловский театр имени 
Ленинского комсомола не раз доказывал способность 
решать на сцене серьезные задачи воспитания зрителя- 
гражданина. У театра есть для этого все творческие 
данные.

Конечно, пьеса Р. Погодина, как и его книги, глубо
ка по содержанию. Она нелегка в постановочном плане.

Она требует сложного и точного технического реше
ния — без него пет эмоциональной основы спектакля.

Она требует серьезной работы над каждым характе
ром. А пока в спектакле есть только характеры ребят. 
Тонко почувствовала характер Леньки актриса О. Фила
това, непосредственна Наташка в исполнении М. Соко
ловой. Удались многие сцены актрисе Л. Ворожцовой в 
роли Коли.

Но чем взрослее герой спектакля, тем слабее, схема
тичнее исполнение. Особенно это. относится к тем сце
ническим образам, которые несут идейную нагрузку 
спектакля: гпдполога Чимбарцева в исполнении актера 
Б. Волчека, Марии Карловны — актриса В. Абрамская, 
Степана Васильевича — артист В. Ильицевич.

Но дело не только в исполнительских и технических де
талях. В спектакле сквозит давйо опровергнутое жизнью 
недоверие к эмоциональному и психологическому миру 
ребенка: жизнь взрослых — это для взрослых, а не для 
детей.

И эта жизнь — мимо! А значит выстрел — мимо цели,
А в цель надо попасть, спектакль нужен юному зри

телю.
Но воспитание чувств — дело тонкое и сложное, оно 

не терпит формального подхода, оно бежит от торопли
вости.

При серьезной, ансамблевой работе (а Свердловский 
ТЮЗ создал не один спектакль, в котором видится ясно 
способность работать вдохновенно, с полной самоотда
чей), можно и нужно сделать спектакль «Шутка» более 
емким и глубоким. Пусть он полыхнет северным сиянием 
и донесет до юного зрителя сквозь полярную вьюгу доб
рую улыбку, хорошее настроение и главное чувство — 
чувство ответственности. Ответственности за жизнь на 
земле.

Т. ПАХОМОВА.
На снимках Л. Баранова: сцены из спектакля «Шутка».

• НАЕДИНЕ 
С ПРОКЛЯТЫМ 
ЯЩИКОМ
• НА СНИМКАХ— 

ПРАВДА 
0 ВОЙНЕ
• ВНУЧКА

Э. ПОТЬЕ 
ПРИЕХАЛА 
В МОСКВУ

У ТЕЛЕВИЗОРА ПОД ГРОХОТ ВЫСТРЕЛОВ
«В начале эксперимента я 

пришел к выводу о необходи
мости держать при себе ку
сок пластилина, чтобы чем-то 
занять руки и не поддаться 
искушению запустить в экран 
каким-нибудь тяжелым пред
метом. На четвертый день 
эксперимента я неожиданно 
обнаружил, что последние че
тверть часа ожесточенно спо
рю с проклятым ящиком». Так 
описывает свои переживания 
английский журналист, кото
рый по заданию лондонской 
газеты «Таймс» в течение це
лой недели, изо дня в день, 
смотрел передачи коммерче
ской компании «Индепендент 
Телевижн», начиная с раннего 
утра, когда транслируются 
программы для школ, и далеко 
за полночь.

В это же время два других 
журналиста следили за телеви
зионными передачами британ
ской государственной радио
вещательной корпорации Би- 
Би-Си, которые транслируются 
по двум каналам. Знакомство 
с программой Би-Би-Си-2, сви
детельствуют они, «требует 
значительного физического и 
умственного напряжения», а 
программы Би-Би-Си-1 «вызы
вают раздражение, мало чему 
учат и лишь временами раз

Когда 
свидетельствует
фото

Миллионы американских 
телезрителей, радиослушате
лей и читателей газет лише
ны возможности узнать прав
ду о минувшей войне. Правя
щие круги США, видимо, 
опасаются, что простые аме
риканцы могут задуматься 
над событиями прошлого и 
связать их с сегодняшним 
днем. В обстановке, когда в 
Вашингтоне открыто провоз
глашен курс на расширение 
агрессии США в Юго-Во
сточной Азии, эти опасения 
официальной Америки про
слеживаются особенно четко.

Вот почему здесь предпо
читают изображать войну, 
как своего рода неизбежное 
зло, вот почему замалчивает
ся и искажается освободи
тельный характер Великой 
Отечественной войны, спас
шей народы от гитлеровского 
рабства.

Кое-кого в США явно не 
устраивает и напоминание о 
боевом содружестве стран 
антигитлеровской коалиции. 
Здесь по телевидению отме
чалась, с позволения ска
зать, годовщина самоубийст

СБЫВШАЯСЯ МЕЧТА
Она всю жизнь мечтала услышать «Интерна

ционал» в первой стране победоносной социа
листической революции, и ее мечта сбылась в 
день праздника Первого мая. Она — это Эже
ни Эккер, внучка Э. Потье, автора боевого 
гимна трудящихся всех стран.

Ассоциация «Франция — СССР» организова
ла совместно с радио Люксембурга конкурс. 
Радиослушателям был задан вопрос: «Почему 
в нынешнем юбилейном ленинском году вам 
хотелось бы принять участие в праздновании 
Первого мая в Москве?» Победительницей кон
курса стала 66-летняя жительница небольшой

деревушки, расположенной в департаменте 
Тарн. Она написала организаторам конкурса, 
что хотела бы своими глазами увидеть совет
ских людей и услышать в первой стране побе
дившего социализма написанный ее дедушкой 
«И нтернационал».

Мечта Эжени Эккер стала явью. Внучка ав
тора «Интернационала» привезла в СССР ру
кописи Э. Потье для вручения Институту марк
сизма-ленинизма в Москве

А. КРАСИКОВ, 
корреспондент ТАСС.

Париж.

мир сегодня

влекают». Общим итогом на
блюдений, пишет «Таймс», был 
единодушный вывод, что про
сиживание перед телевизором 
в Лондоне ведет «сначала к, 
скуке, потом к крайней уста
лости и, наконец, раздражает 
глаза».

Этот эксперимент газета 
«Таймс» предприняла не в це
лях испытания стойкости и вы
держки английских журнали
стов, а для того, чтобы выяс
нить вопрос, какое место в анг
лийском телевидении занимают 
программы, в которых воспе
вается культ жестокости и на
силия, процветает бесстыдный 
секс, и насколько они засоре
ны бранными словами.

Эта проблема в последние 
годы все больше тревожит ан
глийскую общественность, 
прежде всего, в связи с тем, 
что подобные программы ока
зывают разлагающее влияние 
на молодежь и, как показыва
ют данные официальной ста
тистики, в немалой степени 
способствуют росту преступно
сти в стране.

Единственным «утешением» 
для англичан может служить 
то обстоятельство, что хозяева 
английского телевидения пока 
еще не превзошли своих за
океанских собратьев в плане

показа секса и насилия. На 
британских островах, отмечает 
«Таймс», нет еще «такой оргии 
жестокости, которую регуляр
но демонстрируют американ
ским зрителям». В США же 
дело дошло до того, что спе
циальная президентская комис
сия выступила в прошлом го
ду с докладом, содержащим 
прямое обвинение америхан 
ского телевидения в поощре 
нии преступности в стране.

Не так давно министр внут
ренних дел Англии Джеймс 
Каллагэн провел совещание с 
руководителями коммерческо
го телевидения и Би-Би Си, на 
котором призвал их сократить 
число программ, проповедую
щих насилие и секс. Выступая 
позже в палате общин, он был 
вынужден признать, что в 
стране высказывается «серьез
ная тревога» по поводу содер
жания телевизионных передач, 
и пообещал организовать еще 
одну встречу с телевизионны
ми боссами.

Трудно предположить, что 
усилия, предпринимаемые 
Каллагэном, дадут какие-либо 
результаты, так как насилие 
и секс является той частью 
программы английского теле
видения, без которой оно не 
мыслит своего существования.

ва Гитлера, бесстыдно пре
возносились его «заслуги» 
перед человечеством, как это 
сделал один из телекоммен
таторов.

Не случайно поэтому на 
советской выставке «СССР в 
художественных фотографи
ях», находящейся сейчас в 
центре Среднего Запада 
США — Чикаго, приходится 
нередко слышать вопросы, 
свидетельствующие о полной 
неосведомленности части мо
лодого поколения нынешней 
Америки.

— На чьей стороне США 
сражались в годы второй 
мировой войны?

— А разве операция 
«Оверлорд», открывшая вто
рой фронт, не сыграла ре
шающую роль в войне?

Подобные вопросы обыч
но задаются в разделе вы
ставки, посвященном Вели
кой Отечественной войне. 
Выразительные фотографии 
раздела рассказывают о ве
ликом подвиге советского 
народа. Приведенные здесь 
же высказывания Франкли
на Рузвельта и Уинстона 
Черчилля напоминают аме
риканцам о той высокой 
оценке, которую эти лидеры 
союзников давали в свое 

время героизму и мощи Со
ветской Армии. В молчали
вой задумчивости стоят сот
ни посетителей перед фото
графиями советских воинов 
«Политрук продолжает бой», 
«Зоя», «Знамя над рейхста
гом» и другими. . Внимание 
посетителей неизменно при
влекает фотография, запе
чатлевшая встречу американ
ских и советских солдат на 
Эльбе. Большое впечатление 
производят на американцев 
и документальные снимки 
зверств гитлеровцев: сожжен
ная и оскверненная усадьба 
Льва Толстого в Ясной По
ляне," домик Чайковского в 
Клину, разрушенные города 
и села, тела замученных и 
повешенных патриотов^..

— И еще говорят о том. 
что эти варвары не винова
ты, — эти слова произносит 
участник второй мировой 
войны П. Скиба, приехавший 
на выставку из Детройта со 
своим сыном-студентом.

На выставке побывал с 
группой своих боевых дру
зей хорошо известный в Со
ветском Союзе борец за мир, 
ветеран встречи на Эльбе 
Джозеф Половски, Люди его 
поколения, прошедшие че
рез военные испытания, по
знавшие цену солдатского 
братства, стремятся к тому, 
чтобы как можно больше лю
дей в Америке узнало прав
ду о второй мировой войне.

В. АРСЕНЬЕВ, 
Ю. СЕНИН, 

спец. корр. АПН.
Чикаго

Как показали результаты ис
следования, проведенного га
зетой «Таймс», в подавляющем 
большинстве передач присутст
вовали либо жестокость, либо 
секс, либо площадная ру
гань.

По подсчетам «Таймс», на 
экране телевизора за одну не
делю «погибает» 71 человек. 
Правда, газета отдает дань 
изобретательности авторов 
программ: за 108 часов и 
10 минут беспрестанного си 
дения перед телевизором, пи
шет «Таймс», можно видеть, 
как на экране люди «погиба 
ют» от выстрела из пистолета 
или ружья, удара ножа, меча, 
копья, стрелы, в результате 
радиации, бубонной чумы или 
распятия на кресте, не считая 
тех, кто «гибнет» в жестких 
объятиях гориллы или от зу
бов крыс.

Такой конец героев англий
ского телевидения внушает 
зрителям, и прежде всего, 
молодежи, мысль, что насилие 
и жестокость — это «нормаль
ное явление повседневной 
жизни» и что для успеха нужно 
иметь не столько умную голо
ву, сколько коепкий кулак.

Ю. УСТИМЕНКО, 
корр. ТАСС.

Лондон.

В Осака, втором по величине городе Японии, бережно 
хранят традиции прошлого. Это дерево, стоящее посре
дине узкой улицы, уже давно мешает движению транс
порта. Однако оно остается неприкосновенным, заботли
во охраняемым жителями города. По преданию, в давние 
времена к этому дереву слетались журавли, приносив
шие людям счастье и защищавшие их от злых сил. 
В Осаке сохранилось несколько таких деревьев.

Снимок Л. ВОЛЬНОВА. Фотохроника ТАСС.

Вон 
интервентов 
из
Камбоджи!
Вторжение американских 

войск в Камбоджу вызвало ши
рокую волну протеста и воз
мущения по всей Италии. С 
осуждением нового злодеяния 
агрессоров выступают различ
ные политические партии, и 
прежде всего коммунисты, 
профсоюзные и молодежные 
организации, беспартийные и 
католики, рабочие, студенты, 
крестьяне. Участники массо
вых демонстраций трудящих
ся в Болонье, Неаполе, Реджо- 
Эмилии, Флоренции, Бари и 

других городах потребовали 
положить конец преступной 
авантюре США в Индокитае.

Особого размаха массовое 
движение протеста приобрело 
в Риме, столице страны, кото
рая в прошлом не раз была 
ареной крупных манифеста
ций, направленных против аг
рессивной политики империа
лизма.

Вечером 6 мая в Риме со
стоялась грандиозная мани
фестация протеста. Одна из 
многих тысяч листовок, выпу
щенных накануне и распрост
раненных римскими студен
тами, так определяет содер
жание и дух этой акции: «По
чему студенты и трудящиеся 
поднялись на борьбу против 
империализма? Они не только 
разделяют идеалы борющихся 
народов Азии, но также пони
мают, что лица, определяющие 
политику США в Индокитае, 
тесно связаны с теми, кто в 
Италии, не брезгуя террором, 
пытается навязать стране ан
тирабочую политику и . еще 
крапче привязать нашу стра
ну к колеснице мирового им
периализме».

В этом свете становится бо
лее ясной позиция официаль
ных кругов Италии. Для лиде
ров правящей левоцентрист
ской коалиции Камбоджа 
словно и не существует. Ни 
один из секретарей четырех 
правящих партий не произнес 
ни слова осуждения по пово
ду преступного решения пра
вительства США. Руководство 
ни одной из этих партий не 
сочло нужным принять какой- 
либо документ в связи с соз
давшейся ситуацией в Юго- 
Вз"точной Азии.

В ближайшее время станет 
известно, какую позицию зай
мет итальянское правительст
во, мнение которого должен из
ложить в сенате министр ино
странных дел Моро.

Г. БАУТДИНОВ. 
соб. корр. АПН.

Рим.

Счастливый финиш 
«Бригантины»

Ижевска получили дипломы II степени.
Среди джазовых ансамблей лауреатом стал 

ансамбль «Эврика» из УПИ, диплом I степе
ни присужден Куйбышевскому диксиленду, 
диплом 11 степени — квартету О. Анищенко 
из УПИ. Дипломами были отмечены солисты- 
инструменталисты: тенор-саксофонист Кувай
цев (Ульяновск), контрабасист Старостин 
(УПИ) и тромбонист Зулкашев (Куйбышев).

Каковы же итоги фестиваля? Прежде всего, 
радует успешное выступление наших перм
ских соседей. Хозяева фестиваля явно не мо
гли конкурировать с ними. Успех «Эврики», 
ставшей лауреатом, пожалуй, весьма относи
телен, так как уровень джазовых ансамблей 
вообще был довольно низким. Это скорее 
аванс, который ансамблю еще предстоит оп
равдать. В то же время хочется отметить за
метный прогресс контрабасиста Евгения Ста
ростина. названного в числе -лучших солистов.

Во-вторых, заслуживает уважения, и даже 
восхищения, огромная работа, проделанная 
комитетом ВЛКСМ и профкомом УПИ для 
подготовки фестиваля. Подготовка к 
фестивалю началась еще год назад, 
и энтузиазм и энергия Саши Успенского, Олега 
Ноготкова, Владика Немыкина, Саши Кружа- 

лова и многих других организаторов фестива
ля дали прекрасные результаты.

На закрытии фестиваля председатель жюри 
конкурса член Всесоюзного бюро пропаганды 
советской музыки при Союзе композиторов 
СССР Владислав Казенин сказал: «У нас в 
последнее время проводится много фестивалей: 
эстрадной музыки, джазовой, хоровых коллек
тивов. Особенность же «Весны УПИ» заключа
ется в том. что здесь на одной сцене выступа
ли коллективы разных жанров, а это поста
вило дополнительные трудности перед орга
низаторами. И блестящая организация фести
валя, его успех у свердловчан. высокое мастер
ство его участников очень радуют»

В. МОРОЗОВ, 
член жюри фестиваля.

Весна и музыка — пожалуй, эти понятия не
расторжимы. Это особенно ярко проявилось в 
праздничные майские дни. Два дня звучала 
музыка на открытых эстрадах площади имени 
Кирова: студенты-политехники проводили 
восьмой традиционный фестиваль «Весна 
УПИ».

Среди фестивальных мероприятий большим 
успехом пользовался конкурс эстрадной и джа
зовой музыки, проходивший во Дворце куль
туры «Урал». В гости к свердловским студен
там приехали музыкальные коллективы Пер
ми. Ульяновска, Волгограда, Куйбышева, 
Ижевска.

Сейчас уже подведены итоги этого конкурса 
Звание лауреата фестиваля среди эстрадных 
ансамблей присуждено ансамблю Пермского 
университета «Бригантина». Этот вполне зре
лый коллектив (он существует уже 8 лет) об
ладает профессионализмом в лучшем смысле 
этого слова. Чистое и мощное звучание муж
ского вокального ансамбля, замечательные со
листы. отлично подобранный репертуар — все 
это позволило «Бригантине» даже в коротком 
конкурсном выступлении завоевать расположе
ние слушателей. Об успехе ансамбля говорит и 
то. что ив четырех его солистов трое были отме
чены наградами фестиваля: Лида Рубацкая ста
ла лауреатом. Володя Ратушное получил ди
плом первой, а Володя Десятский — диплом 
второй степени. Кроме того, «Бригантина» бы
ла награждена специальным призом ректора

Дипломом I степени отмечен еще один ан
самбль из Перми — «Камертон» — Пермско
го ' политехнического института. Остальные 
награды распределились следующим образом 
ансамбль Волгоградского политехнического 
института получил диплом II степени, а среди 
солистов были отмечены Наташа Наумова из 
УПИ (лауреат фестиваля); А. Николаев (ди
плом I степени) и 3. Квапцхава (диплом II 
степени) из Куйбышева; Н. Селезнева из Уль
яновска, В. Котельников и Л. Петровых из

УЛИЦА ПАРИЖСКАЯ
В АЛТАЙСКОМ ПОСЕЛКЕ

«Дары Алтая» — ваза из 
яшмы, порфира и мрамора —- 
не просто красивый экспонат 
в советском павильоне на 
«ЭКСПО-70». За ней — вековая 
история алтайских камнере
зов, история, к которой при
частны и Наполеон, и жители 
улицы Парижской в старин
ном поселке Горная Колывань.

Это было в 1806 году. Из 
твердого и хрупкого алтайско
го камня сделали нолыван- 
ские мастера прекрасную ва
зу. Величественная и грациоз
ная, возвышалась она на свер
кающем гранями постаменте. 
Поражали и невиданные до 
тех пор размеры —- два с лиш
ним метра в диаметре. Руково
дил работой и выполнял са
мые сложные операции трид
цатидвухлетний мастер Яков 
Протопопов.

Вазу отправили в Петербург. 
Сопровождал ее Протопопов. 
Ваза понравилась Александру I 
И он решил именно этой вазой 
скрепить память о Тильзит
ском мире, подарив ее Напо
леону.

И отправился Яков Прото

попов в Париж. Восхищенный 
подарком, посмотрел Наполе
он на кряжистого, с бородой 
по пояс, с огромными руками 
Якова — неужели такой мед
ведь может создать что-нибудь 
изящное?

Старики рассказывали, что 
вернувшийся из Парижа Янов 
Протопопов много говорил о 
поездке, украшая свою речь 
частыми напоминаниями: мы 

в Париже... когда в Париже;.. 
Тан в память об этой поездке 
улицу, на которой жил Прото
попов, и назвали Парижской.

С XVII вена земля, на кото
рой стоит Горная Колывань, и 
земли к северу и западу от нее 
были горнорудным центром 
России, славились замечатель
ными умельцами, ченаншика- 
ми, шлифовшинами. Познако
миться с их работой, с богат
ствами края приехали сюда и 
ученые-академики: немец
Александр Гумбольдт, швед 
Иоганн Фальк, русский Петр 
Паллас.

Нынешнюю продукцию Ко- 
лыванской шлифовальной фаб
рики получают многие страны. 

Париж, Лондон, Брюссель — в 
этих и других городах на вы
ставках и в музеях показыва
ли и сохранили в постоянной 
экспозиции изделия колыван- 
ских камнерезов. И теперь — 
Осака.

Но изделия фабрики идут 
не только в музеи. Облицовоч
ные мраморные плиты нужны 
Для строительства нового теат
ра в Барнауле. Шлифованный 
цветной камень "красит па
мятник Победы в * >скве. Гра
нитные «рубашк»^ и шлифо
ванные бруски идут отсюда 
на промышленные предприя-

Фабрике тесно стало в зда
нии, которое когда-то казалось 
громадным. А потому готовит
ся строительство новых корпу
сов и жилых домов. Колыван- 
цы ждут выпускников пьгших 
художественных училищ Моск
вы и Ленинграда

Привезут ли с собой моло
дые специалисты новые вку
сы и высокое мастерство или 
воспримут его у Михаила Ти- 
хобаева — мастера-резчика, 
которому вот-вот исполнится 
сто лет. все равно это будет 
продолжением удивительной 
истории русской школы камне
резов.

Т. АГАПОВА.
доктор исторических наук

(АПН).
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g ТУРИЗМ ПАРОЛЬ—«ШИХАН»

g АКРОБАТИКА

ТРЕХКРАТНЫЕ!
Ковер спортивного зала 

«Юность» в Калуге, где позав
чера завершился чемпионат 
Советского Союза по акроба
тике, стал для свердловских 
спортсменов Г. Васяниной и 
Ю. Савельева поистине золо
тым. В разряде смешанных 
пар они стали сильнейшими с 
суммой баллов 145,850. Сверд
ловчане в третий раз завоевали 
звание чемпионов Советского 
Союза. С победой, золотая 
пара!

Есть на берегу горной речки Каквы 
местечко со сказочным названием «Ши
хан». Его не отыщешь на большой карте. 
Но в туристском мире это слово многим 
знакомо.

Вот уже четыре года подряд слово 
«Шихан» стало паролем для туристов — 
участников майских слетов-соревнований. 
Организаторы первого слета ТВН-67 («ту
ризм веселых и находчивых») г— туристы 
Серовского ферросплавного завода не 

могли предполагать, что популярность сле
тов на Шихане выйдет на пределы не 
только нашей округи, но и области. За эти 
годы на слетах ТВЦ встретились с ураль
цами омичи, волгоградцы, тюменцы, ту
ристы из Пензы. Пе.рми и других городов.

Слет ТВН-70, посвященный 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина. который 
состоялся в начале мая на Шихане, был 
особенным. Он проходил в трудных погод
ных условиях, из-за чего организаторам 
пришлось изменить часть намеченной про
граммы. Из-за этого же многие команды не 
смогли прибыть на слет (участвовало 17 
команд из 50 заявленных), но от этого 
слет не стал менее интересным. Команды 
отчитывались о работе туристских секций, 
о походах, посвященных юбилею вождя, 
участвовали в конкурсах эмблем, вымпе

лов, самодельных значков, коллекций 
значков по ленинской тематике, самодея
тельных туристских песен и стихов, поле
вой прессы и т. д. Очень оживленно прошли 
соревнования по футболу.

Много улыбок вызвали конкурсы прив
лекательности туристов, веселых команд, 
ассамблея туристских супружеских пар. 
Интересно прошел аукцион, который выя
вил наши знания по туризму. Все участники 
слета остались довольными проведенными 
здесь днями. И те, кто занял призовые 
места, и те, кто за них боролся. На сле
те туристы дали торжественную клятву и 
в дальнейшем собираться на Шихане на 
уже ставших традиционными слетах ТВН, 
несмотря на погоду и другие преграды.

Мы благодарны организаторам слета— 
туристам города Серова за большую про
деланную подготовительную и организатор
скую работу.

От имени всех участников слета ТВН-70 
мы обращаемся к Свердловскому областно
му совету по туризму с просьбой утвердить 
эти слеты-соревнования на Шихане, как 
областные и во всем оказать поддержку и 
помощь их организаторам.

По поручению команды «Друз» — 
победительницы ТВН-70

И. ЧЕРНИКОВА.

ФОТОРЕПОРТАЖ Как оживает камень
СЕГОДНЯ СВЕРДЛОВСКОМУ ХУДОЖЕСТВЕННОМУ
ПРОФТЕХУЧИЛИЩУ № 42 ИСПОЛНИЛОСЬ 25 ЛЕТ

■ баскетбол НА СТАРТЕ-МАЛЫШИ
Соревнования по, баскетболу 

среди учащихся 4—-5 классов в 
детской спортивной школе но
мер 3 гороно стали традицион
ными. Вот и теперь 16 команд 
мальчиков и девочек 1958 — 
1959 годов рождения вступили в 
борьбу за звание сильнейших. 
Игры проходят интересно.

Всем нравится этот своеобраз
ный мини-баскетбол. Игры об
служивает судейская бригада 
из учащихся детской спортив
ной школы. Ребятишки прио
бретут определенные навыки, 
так необходимые для получения 
звания судьи по спорту.

А вот мнение о соревнованиях 
старшего тренера отделения

баскетбола и главного судьи со
ревнований В шдимира Петро
вича Дьячкова:

— Много внимания в настоя
щее время уделено организации 
спортивной работы с учащимися 
во внеурочное время, что, ко
нечно, поло чсительно скажется 
на дальнейшем подъеме физиче
ской культуры. Проводя эти

соревнования с малышами, мы 
преследуем цель вовлечь в си
стематические занятия физиче
ской культурой и спортом как 
можно больше школьников.

Игры продолжаются. Победи
телей ждут призы и грамоты.

В. МИХАИЛОВ.
Свердловск.

ВНИМАНИЕ
(под редакцией 

международного арбитра 
и заслуженного тренера 
РСФСР А. И. Козлова]

ПОБЕДИТЕЛЬНИЦЫ!
Пресс-служба 

«На смену!»

КАРТА

РЕДАКЦИЯ газеты «На 
смену!» провела специ

альный женский конкурс по 
решению шахматных задач— 
двухходовок, который был 
первым не только в нашей об
ласти, но и • Советском Со
юзе.

Конкурс был посвящен Меж
дународному женскому Дию 
8 марта и прошел с большим 
успехом. В нем приняло уча
стие более 70 любительниц 
композиции из Свердловской 
области, Казахстана, Украины, 
Белоруссии и Пермской (об
ласти.

Такое большое число участ
ниц явилось для нас приятной 
неожиданностью.

Специально для конкурса 
решения было отобрано 12 
лучших произведений жен
щин — композиторов Сверд
ловской области, отмеченных 
отличиями в конкурсах состав
ления задач.

За правильные ответы, то 
есть за указание авторских 
решений всех 12 конкурсных 
задач, участницам засчитыва
лось 30 очков. Кроме того, 
дополнительно 3 очка — за

указание опровержения реше
ния путем 1... КЬЗ в задаче 
№ 8.

Максимальное количество — 
33 очка — набрали следующие 
участницы:

Филинкова Татьяна Сергеев
на, техник-связист Свердлов
ского УралТЭПа, которая прис-
лала ранее других полные 
всех вариантах решения, 
указанием ложных следов и 
опровержений.

Согласно условиям, она

во

их

на-
граждается премией — библи
отечкой шахматной литерату
ры и грамотой—с присвоением 
звания чемпионки Свердлов
ской области по решению за
дач 1970 года.

Почетной грамотой награж
даются и другие участницы, 
набравшие также по 33 очка. 
Вот они: С. В. Воронова (Киев), 
Л. В. Иванова (Верхняя Салда),
Е. И. Колегаева (короче 
городской обл.), Е. Н.

Бел- 
Пзпе-

ка свердловской средней шко
лы № 144, В. М. Филимонова, 
(село Николо-Павловское При
городного района) и А. А, 
Янович (Соликамск Пермской 
области).

Всем указанным участницам 
присваивается третий спортив
ный разряд по решению ком
позиций.

По условиям, участницам, 
набравшим не менее 25 очков, 
присваивается четвертый раз
ряд по решению. Это условие 
выполнили Л. А. Николаева 
(пос. Баранчинский) — 31 очко, 
А. А. Мухачева (дер. Деряби- 
но Верхотурского района) — 
30, P. М. Шазырина (Сухой 
Лог) — 30 очков, В. Г. Шубина 
(Нижний Тагил) — 28 очков. 
Т. И. Самаркииа (г. Артемов
ский) — 27 очков, П. М. Су- 
ховенкова (Серов) — 26 оч
ков и М. А. Тетерина (Ревда)—

ляева (Алма-Ата), Н. Г. Пары
гина (Свердловск), Оля Пер- 
цовская, Ира Темникова, Же
ня Костоторова, Света Фомина, 
и Вера Кузнецова — ученицы 
6 класса из шахматного круж-

25 очков.
Редакция 

читательниц 
ших участие 
деется, что

благодарит всех 
газеты, приняв- 

в конкурсе, и на- 
они и в дальней-

шем будут участвовать во всех 
наших соревнованиях по ком
позиции.

РЕШЕНИЕ КОНКУРСНЫХ ЗАДАЧ
,№ 1. 1. Ф»2! (Угроза 2. 

ФИХ) 1- Се2 (h3) 2. Ф:е2х 
1... В1Ф 2. Ф(2Х 1- <11К 2.

Фс7! мата нет. Если 1. Фа1?
с угрозой 2. Ф(6Х, то 1...
- — Задача

Кс2х. Миниатюра на 
превращения черной 
в две фигуры.

тему 
пешки

.T:d3! и мата нет. 
на тему полуевязки черных

.№2. 1. Леб (угроза 2.

фигур.
№ 5. 1. ФЬЗ! (угроза 2.

Л:е2+!
№ 10. 1. Kd6! (угроза 2. 

Kf3x). В задаче осуществ
лена тема простой перемены
матов с двумя ложными сле-

Ле4х) 1... Себ 2. К:с6Х 
1... С:е5 2. Kf5x I - Kd5+ 
2. ЛФ5х 1- К:с4 2. Лб5х 
и 1... Кр:е5 2. Ф:еЗх (мат 
при связанной черной пешке).

№ 3. 1. Фа5! (угроза 2. 
Фе5Х) 1- Лс5 2. ФсЗх 1- 
Kd7 2. Ф45Х 1-. Kd5 2. 
Ф:45Х 1... Ле8 2. Ф:Ь6Х 
1... К:с4 2. К15Х 1-.- f6 2. 
Kf5X-Многие участницы пыта
лись решить задачу путем 
1. C:f7? с угрозой 2. Kf5X,
не замечая ответа
1... Kd5!, который и 
ся опровержением 
ложного следа.

Попытка 1. ФЬ4? с 
ной угрозой 2. К(5Х 
КЬ5 опровергается 
1... К:с4!

черных 
являет- 

этого

двой- 
и 2. 
путем

№ 4. 1. Фа4! (угроза 2. 
Фе4Х)- В задаче имеются 
два ложных следа 1. ФЬ7? 
(с угрозой 2. Ф17Х или 2. 
ФЙ7Х, но при защите 1...

ФеЗХ)- Ложный след 1. Ф(3? 
с той же угрозой и игрой оп
ровергается ответом 1... Кс4! 
и мата нет.

№ 6. 1. Ф(2! (угроза 2. 
Фй4Х). В задаче осуществ
лена тема Гримшоу с двумя 
парами перекрытий на полях 
«с4» и «еЗ».

№ 7. 1. Л(4! (угроза 2. 
Ф:е4Х). Богатая по содер
жанию задача с разнообраз
ной игрой на темы отвлече- 

. ния и перекрытия.
№ 8. 1. ФИ4! (угроза 2. 

: Ф:44Х)- Задача на тему 
■ коневого колеса в 7(1) темати- 
> ческих вариантах. В автор

ской редакции на поле «ЬЗ» 
• стоит черная пешка.

№ 9. 1. Cg6! (угроза 2. 
: ФйбХ). Задача на тему раз

вязывания белых фигур в 
. 3-х тематических вариан- 
I тах, осложненной темой ша- 
’ хов белому королю.

Попытка: 1. g4? с той же 
. угрозой опровергается 1...

дами: 1. Kf2? с той же угро
зой, но с другими матами на 
ходы слона цб и с. тонким 
опровержением 1... ЛГ4! Дру
гой ложный след 1. КсЗ? с 
той же угрозой, не проходит 
из-за ответа 1... Се4! и мата 
нет.

Трудная для решения за
дача.

№ 11. 1. Фа5! (угроза 2. 
Ф:е5Х)-

Тематический ложный след 
Фа1 (Ь2)? с двойной угрозой 
2. ф44Х и 2. Ф:е5х опро
вергается ходом 1... K:d7!.
Не решают ходы 1. Ф62?
или 1... Ф:ЬЗ? с тем же оп
ровержением. Задача на те
му игры черного коня в пов
торной угрозе, осложненной 
развязыванием и перекрыти
ем белой ладьи.

№ 12. 1. Фаб! (угроза 2. 
КеЗх). В начальном положе
нии на 1... Л:е6 есть мат 2.
Фс5Х и на 1... К;е6 2.
ФЬ7Х. В решении эти маты 
меняются.

ПОДВЕЛА
Пилот с Корсики, пролетав

ший над территорией Франции, 
вследствие дурной погоды' ре
шил совершить посадку. По 
карте ближайший аэродром на
ходился в Г ренобле.

В условиях крайне плохой 
видимости летчик пошел на по
садку, но, к его удивлению, очу
тился на паркинге (стоянка ав
томашин). Помеченного на кар
те в этом месте аэродрома не 
было. Оказывается, в связи с 
проходившими в Греноб • - 
Олимпийскими играми аэрод
ром перенесли отсюда в сторону 
на 20 километров, а на его месте 
создали паркинг. Однако эта 
перемена не нашла отражения 
на авиационных картах.

По воле случая небрежность 
картографов, не повлекла за со
бой трагических последствий. 
Посадка корсиканского авиато
ра обошлась благополучно.

АВИАТУРИСТЫ

ПРИВИДЕНИЯ
Английская авиакомпания I 

В О А С решила организовать так 
называемые «страшные* полеты 
для жаждущих острых ощуще
ний богатых заокеанских ту- j 
ристов. Программа этих полетов 
прежде всего предусматривает 
посещение замков, в которых | 
якобы обитают привидения.

Стоимость каждого такого по
лета 87 фунтов стерлингов.

ДА ЧА
НА КОЛЕСАХ |

На киевском заводе «Ленин- | 
ская кузница* изготовляется I 
двухколесный прицеп к легково- В 
му автомобилю, на котором в g 
считанные минуты монтируется и 
оригинальная палатка пло- I 
щадыо 14 квадратных метров. В 
Эта «дача на колесах* состоит I 
из четырех помещений — прихо н 
жей, кухни, столовой и спальни, Н 
разделенных пологом из легко- I 
го синтетического материала. I 
Внутри помещений устанавли- В 
ваются стол с четырьмя стулья- 8 
ми, два легких раскладных ди- | 
вана, надувные матрацы, бензи- I 
новая плита. Во время движе- I 
ния все это размещается в спе- ° 
циальных ящиках, оборудован- S 
ных на прицепе. ■

» МУЗЕЕ училища N? 42, где собраны лучшие изделия 
учащихся, едва войдешь, само собой придерживается 

дыхание и замедляется шаг. На витрину смотришь — будто 
вновь перечитываешь страницы «Малахитовой шкатулки», и 
ощущение такое, словно не ты осматриваешь каменные подел
ки, обходя их вонруг, а они сами, оживая, поворачиваются к 
тебе, то сверкая гладкой полировкой, то изумляя природным 
неповторимым рисунком.

Большого художественного вкуса, усидчивости и терпе
ния требует от камнереза работа. Недаром на первых заня
тиях в училище будущие ювелиры, гранильщики и резчики 
камня слышат от преподавателей слова старых мастеров, 
потомков Данилы-мастера: «Камень, сделанный без души, — 
просто камень, а сделанный с душой — радость».

Но до того, как в рунах обретается умение, кан глаза 
научатся тонко и точно читать рисунок изделий, до того, как 
мысль будет соединять это уменье и чувство красоты воедино, 

- много надо поучиться и потрудиться. Ювелиры, к примеру, 
начинают с обыкновенной латунной пластинки, с напильника. 
Резчики камня, прежде чем приступают к шлифовке и поли
ровке, изучают его структуру.

...На столе мастера камнерезной мастерской Николая Палат- 
кина мы видели одно из изделий его ребят. На темно-сером 
фоне — стрелой мчащиеся всадники на конях. Вскинуты вверх 
шашни. Полощется на ветру знамя.

— Это рубка по камню — один из видов обработки, кото
рую ребята изучают. Очень интересные работы выходят. А вот 
там, за гравировальными машинками, — девушни. Дэоольно

сложный узор я им дал. Получается неплохо, — рассказывает 
Николай.

Его группа — одна из лучших среди камнерезов. И это не 
случайно. Молодой мастер, выпускник училища 1964 года, 
прошел хорошую школу на заводе «Русские самоцветы» и 
теперь старательно свой опыт передает ученикам.

Пожалуй, самое интересное — это мастерская будущих 
ювелиров. Даже внешние атрибуты — белые халаты, тишина 
и сосредоточенные позы — говорят о том, что здесь мастерская 
творчества. Сегодня у ювелиров занятия по пайке изделий. 
В руках у ребят пинцеты, и очень трудно разглядеть, что там, 
в пинцетах. Видно только, как бьется из-под них тонкое жало 
голубого огня.

Три дня в неделю проводят ювелиры в мастерской на прак
тических занятиях. А три — теория: история искусств, эсте
тика, лепка, композиция, рисунок.

Впрочем, не меньше надо знать, чтобы стать умелым, ис
кусным и гранильщиком, и полиграфистом, и художником- 
оформителем, которых тоже готовят в училище.

Сегоднй училищу исполнилось 25 лет. Сегодня эту дату отме
чают около трех с половиной тысяч éro выпускников. Сколь
ко радости подарили людям их руки, в которых оживают 
камни!

Ai ШАРАПОВ.
На снимках А. ЛЫСЯКОВА:
1. Будущий ювелир Светлана Вавилова.
2. Отличник учебы резчик камня Валентин Шашкин.
3. Сколько радости подарят эти руки людям!

Редактор Е. ПАНФИЛОВ.

Наше 
справочное 
бюро

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
21-V ПЕР ГЮНТ
22-V МОЦАРТ И САЛЬЕРИ.

ИОЛАНТА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ОРФЕИ
СПУСКАЕТСЯ В АД

21-V ВАРШАВСКАЯ
МЕЛОДИЯ

22-V БОЛЬШЕВИКИ

ПОХОЖДЕНИЯ РЫЖЕИ
. С первых же минут пребывания в детском 
садике № 123 Н ижнетагильского металлурги
ческого комбината рыжая плутовка привяза
лось к медсестре T. М. Беловой. Таисья Мака
ровна лечит лису и кормит, и лесная гостья не 
пытается укусить ее, как других.

А появилась тут лиса так. Возвращавшийся 
из дальней поездки таксист колесом повредил 
лапу перебегавшей через дорогу плутовке. 
Остановился, поглядел: лиса!

— Воротник будет.
Но «воротник* дома ожил и удрал.
Потом видели, как лиса прямо - в городе 

охотилась за петухом.
«Знакомство* с автотранспортом, видимо, не 

прошло бесследно. Спасаясь от своих пресле
дователей, лиса забралась в гараж, где ее 
поймали вторично.

Ребятишки с большим удовольствием наб
людают За «живым уголком*, собираясь вы
пустить лису, как только заживет у нее 
рана.

С. КОПАЕВ.

НА СЦИМКЕ: T. М. БЕЛОВА со своим бес
покойным пациентом.

Снимок А. МЕРКУШЕВА.

ПЛУТОВКИ УХА В ЛОДКЕ
Сухумский эксперименталь

ный завод газовой аппаратуры I 
приступил к выпуску портатив- I 
ных газовых плит «Сухуми*, I 
снабженных баллонами емкое- I 
тью 5 литров сжиженного га- | 
за. что обеспечивает десятичасо
вое непрерывное горение плиты. 
Аналогичные плиты изготовля
ются на ленинградском, львов
ском и других заводах газовой | 
аппаратуры. Эти плиты — хоро
ший подарок для любителей I 
путешествий.

ПОГОДА
21 — 22 мая по области ожи

дается облачная с прояснения
ми погода, временами осадки, 
на юге области местами дож
ди. Ветер западный. 5—10 мет
ров в секунду. Температура 
воздуха ночью — минус 1 — 
плюс 4. на юге — плюс 2:—7; 
местами заморозки до минус 
4. днем плюс 7 —12. на 
юге — плюс 13 —18 градусов.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
21-V ТРЕБУЕТСЯ ГЕРОИНЯ 
22-V ТАБАЧНЫЙ КАПИТАН 
23-V утром ТАБАЧНЫЙ

КАПИТАН 
вечером СИЛЬВА •

В окружном Доме офицеров 
23-V вечером, 24-V утром 

СВАДЕБНОЕ ПУТЕШЕСТВИЕ
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС»
Сегодня и ежедневно новый 
цветной широкоформатный 

фильм
ОСВОБОЖДЕНИЕ

(первый фильм — Огненная 
дуга, второй фильм — Про

рыв).
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Золото. Мы е 

вулканом.
СОВКИНО — У озера (две 

серии).
УРАЛ — Николай Сличенко. 

Сестра Керри. В зале докумен
тального фильма: Последние 
заповедные уголки (две серии). 
Мюнхен четверть века спустя.

ИСКРА — Пусть говорят. Не
вероятный Иегудиил Хламида.

ТЕМП — ШИРОКОФОРМАТ
НЫЙ ФИЛЬМ Почтовый роман 
(две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — У озе
ра (две серии).

СТАЛЬ — У озера (две ее- 
рии).

КОМСОМОЛЕЦ — Горные 
мстители (две серии). Фанфан- 
тюльпан, сеанс в 21 ч.

ЭКРАН — Золото. Королева 
«Шантеклэра».

ЗНАМЯ Невероятный Иегу- 
динл Хламида. Утро долгого 
дня.

РОДИНА — Где 042?
ПРОГРЕСС — Брат доктора 

Гомера.
БУРЕВЕСТНИК — У озера 

(две серии). Неуловимые мсти
тели.

ЛУЧ — Пять дней отдыха.
МИР — У озера (две серии).

Пассажир с экватора.
ДК им. ГОРЬКОГО — Кура 

неукротимая.
ДК ВИЗа — Скандал а семье.
ЮЖНЫЙ — Волчье эхо.

i ЗАРЯ Кура неукротимая. 
Фанфан-тК>льпан.

ДК им. СВЕРДЛОВА — У озе
ра (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Где 042? 
Письмо домой. Для детей — 
Кортик.

СВЕРДЛОВСКИЙ КООПЕРАТИВНЫЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЛПОТРЕБСОЮЗА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на 1970-71 учебный год

НА ОЧНОЕ И ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ
по специальностям: ТОВАРОВЕДЕНИЕ; БУХГАЛТЕР

СКИЙ УЧЕТ; ПЛАНИРОВАНИЕ В СОВЕТСКОЙ ТОРГОВЛЕ.
Поступающие сдают экзамены: на базе восьмилетней 

школы — по русскому языку (диктант) и математике 
(устно); на базе средней школы: на плановое отделе
ние — по русскому языку и литературе (сочинение) и 
математике (устно); на товароведное отделение — по 
русскому языку и литерату)эе (сочинение) и химии 
(устно).

К заявлению прилагаются документы: свидетельство 
об образовании (или аттестат) в подлиннике, автобиогра
фия. медицинская справка (Ф. № 286), три фотокарточ
ки разм. 3x4 см (без головного убора), справка с места 
работы (для работающих).

Прием заявлений на дневное отделение: в группы на 
базе восьмилетней школы с 1 июня ио 31 июля, на 
базе средней школы — с 1 июня по 15 августа, на за
очное отделение — по 20 августа.

Вступительные экзамены с 1 по 20 августа.
Все зачисленные в техникум обеспечиваются благо

устроенным общежитием. Для разъяснения по вопросу 
приема в техникум необходимо обращаться в отдел кад
ров местных райпотребсоюзов.

Документы наппавлять по адресу: гор. Свердловск. 
К-66, ул. Опорная, 11» кооперативный техникум, при
емная комиссия.

Ш ГОЛУБОЛ1

ЭКИНЕ
СРЕДА

20 МАЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.00 —- Опера Римского-Кор
сакова «Снегурочка». Спек
такль Свердловского оперного 
театра. 21.00 — МОСКВА. Цвет
ное телевидение. Мастера ис
кусств. Народный артист 
СССР М. Ульянов. 22.30 — 
«Время». 23.00 — «Адъютант 
его превосходительства». 2-я 
серия. 00.30 — Чемпионат ми
ра по баскетболу.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.40 —- Учебная программа. 

Общая химия. I курс. 19.20 — 
Полимеры (окончание). 19.55 — 
«Профессия, которую ты вы
бираешь» (передача из УПИ 
для абитуриентов). 20.05 —Выс
шая математика. 1 курс. 
21.20 — Новости. 21.35 — Насе
лению о гражданской обороне. 
Научно-популярный фильм 

«Долг каждого». 21.55 — «По 
вашим письмам».

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР «КОСМОС»
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ 

ШИРОКОФОРМАТНОЙ КИНОЭПОПЕИ

ОСВОБОЖДЕНИЕ

(часть первая — ОГНЕННАЯ ДУГА
часть вторая — ПРОРЫВ).
За две недели демонстрации фильм' посмотрели 150000 человек.
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ ЗАЯВОК НА КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПОСЕЩЕНИЯ.

Открыта касса предварительной продажи билетов.
I Начало сеансов в 11 ч. 30 м., 16 ч., 20 ч.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-92-37. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
и 51-46-55, Отдел сельской молодежи — 51-28-32. Отдел коммунистического воспитания— 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-69-28. Отдел 
военно-спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи — 58-93-89. Отдел литературы и искусства — 58-92-41, Отдел информации — 51-16-81. Отдел писем — 
51-34-22. Фотокорреспондент — 58-96-63.
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